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В целях привлечения средств населения для финансирования 

мероприятий по осуществлению Пятого пятилетнего плана 

развития С С С Р  Совет Министров Союза С С Р  постановил 

выпустить Государственный заем развития народного хозяй

ства С С С Р  (выпуск 1954 года) на сумму 16 миллиардов 

рублей сроком на 20 лет.

На благо Родины, 
в интересах трудящихся

Сегодня публикуется постановление Со
вета Министров СССР о выпуске Государ
ственного займа развития народного .хо
зяйства СССР (выпуск 1954 года).

В своем постановлении Совет Мини
стров СССР указывает, что новый Госу
дарственный заем выпущен в целях при
влечения средств населения для финанси
рования мероприятий по осуществлению 
Пятого пятилетнего плана.

Сразу же, как только радио передало 
постанов.ление Совета Министров СССР, по 
всей стране, па фабриках и заводах, в 
МТС и колхозах, в совхозах, в советских 
учреждениях —  развернулась массовая 
подписка на новый заем. Огромная актив
ность в подписки на новый заем рабочих, 
колхозников, советской интеллигенции —  
яркое свидетельство того, что весь совет
ский народ горячо одобряет целй и. назна
чение рвого  займа. Вот что сказал о но
вом займа токарь Томского электромеха
нического завода тов. Доманевский:

—  Новый заем пойдет на укрепление 
могущества нашего социалистического го
сударства, на дальнейшее улучшение 
культурного и материального благосостоя
ния советского народа. Поэтому советские 
люди с огромным желанием отдают свои 
сбережения родному социалистическому 
государству.

Подгшсываясь на Государственный заем, 
каждый советский человек твердо уверен 
S том, что его средства, отданные взаймы 
государству, пойдут на укрепление могу
щества нашей любимой Родины, на улуч
шение материального благосостояния 
и повышение культурного уровня тру
дящихся нашей страны, на успеш
ное решение грандиозных задач строи
тельства коммунистического общества, 
опредетенных в исторических реше
ниях XIX съезда партии, в решениях сен
тябрьского, февральско-мартовского Пле
нумов ЦЕ КПСС и других постановлениях 
партии и правительства.

У нашей Коммунистической партии и 
Советского правительства нет иной забо
ты, кроме заботы о благе народа, вся дея
тельность партии и правительства подчи
нена задачам дальнейшего укрепления мо
гущества Советского государства и про
цветания нашего народа, задачам макси
мального удовлетворения постоянно расту
щих материальных и культурных потреб
ностей трудящихся.

Все наше общественное производство 
паправленр на то, чтобы максимально 
удовлетворить потребности советских лю
дей. Для этой цели у нас строятся фабри
ки и заводы, мощные гидроэлектростан
ции, расширяются и оснащаются новой 
техникой действующие предприятия, 
непрерывно развивается наше социалисти
ческое сельское хозяйство.

Под руководством Коммунистической 
партии советский народ за годы пятиле
ток проделал гигантскую работу по раз
витию тяжелой индустрии, как материаль
ной базы социажзма. Сейчас, -развивая 
быстрыми ; темпами тяжелую Инду
стрию, партия и правительство постави
ли задачу— осуществить ускоренное разви
тие легкой и пищевой промышленности, 
обеспечить крутой подъем сельского хо
зяйства. Успешное решение этой задачи 
позволит в течение двух—-трех лет в до
статке удовлетворить растущие потребно
сти народа в промышленных и продоволь
ственных товарах и обеспечить сырьем 
легкую и пищевую промышленность.

Сентябрьский и февральско-мартовский 
Пленумы ЦК КПСС наметили конкретные 
меры по дальнейшему крутому подъему 
сельского хозяйства. Боевая задача тру
жеников колхозных полей, механизаторов 
МТС заключается в том, чтобы обеспечить 
подъем зернового хозяйства, как основы 
всего сельскохозяйственного производства, 
обеспечить неуклонный подъем обществен
ного животноводства, поднятие урожайно
сти технических культур, создать проч
ную кормовую базу для животноводства. 
Для этой цели Коммунистическая партия 
и Советское правительство проводят сей
час мероприятия по дальнейшему оснаще
нию сельского хозяйства новейшей техни
кой.

Поступления по новому займу будут 
неоценимым вкладом, в дело дальнейшего

развития всех отраслей нашего народного 
хозяйства. Вместе с этим еще быстрее 
будет улучшаться материальное благосо
стояние трудящихся.

На основе огромных достижений в раз
витии социалистической экономики'у нас 
уже начался крутой подъем производства 
предметов народного потребления. За один 
только прошлый год вошло в строй около 
300 новых предприятий легкой и пи
щевой промышленности. Трудящиеся на
шей страны все большую и большую мас
су предметов народного потребления полу
чают через торговую сеть. В прошлом го
ду в торговлю поступило товаров допол
нительно к годовому плану на 33 милли
арда рублей. Производство товаров народ
ного потребления в 1954 году достигнет 
уровня, предусмотренного пятилетним 
планом на 1955 г.

Партия и правительство проявляют 
постоянную заботу о неуклонном росге 
реальных доходов трудящихся. В истек
шем году значительно повысилась реаль
ная зарплата рабочих и служащих, по
вышены заготовительные цены на ряд 
продуктов сельского хозяйства, снижен 
сельхозналог, что увеличило доходы кол
хозников.

В нашей стране проводится системати
ческое снижение розничных ценена това
ры народного потребления, что непрерыв
но повышает покупательную способность 
населения, содействует дальнейшему рас
ширению производства. С 1947 по 1953 
год партия и правительство шесть раз 
снижали государственные розничные цены 
на продовольственные и промышленные 
товары, благодаря чему население полу
чило прямые выгоды, исчисляющиеся в 
сотнях миллиардов рублей. За пять с по
ловиной лет покупательная способность 
населения возросла более чем вдвое. Но
вое, седьмое по счету, снижение цен в 
этом году даст населению прямую выго
ду в расчете на один год не менее двад
цати миллиардов рублен, не считая вы
годы от снижения цен на колхозном 
рынке.

Неустанно заботясь о повышении 
культурного уровня и материального 
благосостояния народа. Коммунистиче
ская партия и Советское правитель
ство щ)илагают все усилия в то
му, чтобы непрерывно расширялось во 
все ^льш их масштабах наше жилищное 
строительство, чтобы из года в год увели
чивалось количество школ, вузов, клубов, 
театров, медицинских и детских учрежде
ний. Советское государство расходует 
огромные суммы на повышение квалифи
кации рабочих и колхозников, на социаль
ное страхование, на пособия многодетным 
матерям и т. д.

Подписка на заем в этом году среди 
рабочих проводится из расчета их двухне
дельного заработка, а среди служащих и 
военнослужащих из расчета их полуме
сячного заработка. При этом предприя
тиям, учреждениям и финансовым орга
нам запрещается ' принимать подписку 
сверх этих размеров. Крестьяне оплачива
ют приобретаемые облигации нового зай
ма наличными деньгами через уполномо
ченных сеДьских Советов —  либо непо
средственно При подписке, либо в рас
срочку до 15 апреля 1955 года. Общая 
сумма займа составляет , 16 миллиардов 
рублей. Поотупления по новому займу, 
предусмотренные в доходах Грсударствен- 
II его бюджета, как и все другие доходы 
Государственного бюджета, будут исполь
зоваться для дальнейшего подъема совет
ской экономики и народного благосостоя
ния, для укрепления обороны страны и 
укрепления могущества нашей Родины.

На многолюдных собраниях трудящиеся 
нашей страны горячо одобряют выпуск 
нового займа и единодушно подписывают
ся на него. Это новое яркое свидетельст
во того, что советский народ горячо одоб
ряет политику Коммунистической партии 
и Советского правительства. Эта политика 
выражает кровные интересы и чаяния 
нашего народа и для претворения ее в 
жизнь советские люди трудятся, не ■ жа
лея сил и труда, на всех участках наше
го великого коммунистического строитель
ства.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

О выпуске Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 1954 года)

в целях привлечения средств населения для финансирования меро
приятий по осуществлению Пятого пятилетнего плана развития СССР 
Совет Министров Союза ССР постановил:

1. Выпустить Государственный заем развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1954 года) на сумму 16 миллиардов рублей сроком на 
20 лет.

2. Облигации займа и выигрыши по ним освободить от обложения 
государственными и местными налогами и сборами.

3. Утвердить представленные Министерством финансов СССР усло
вия выпуска Государственного займа развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1954 года). •

УТВЕРЖДЕНО СОВЕТОМ МИНИСТРОВ СССР 8 ИЮНЯ 1954 ГОДА

Колхозы страны выполнили план сева яровых культур
Еол.хозы и иашйнно-гракторные стан

ции, осуществляя исторические решения 
цартии и правительства о крутом подъеме 
сельского хозяйства в стране, успешно 
провели весенний сев. К пятому июня 
план сева яровых в колхозах СССР вы. 
полнен на 101,6 процента. Посеяно яро
вых культур на 6.742 тысячи гектаров 
больше, чем в прошлом году, в том числе 
яровой пшеницы —  на 2.613 тысяч гек
таров.

. Перевыполнили план колхозы РСФСР, 
Украинской ССР, Казахской ССР, Л1олдав- 
ской ССР и- Киргизской ССР.

На полях страны значительно больше, 
чем в прошлом году, посеяно хлоичатяи- 
ка, кукурузы, подсолнечника, однолетних 
TpaB.jcHHocHbix и других культур.

Сейчас завершается сев поздних куль
тур. Колхозы и машинно-тракторные стан
ции, соревнуясь за высокий урожай, орга
низуют уход За посевами.

(ТАСС).

Новые предприятия бытового обслуживания
Бытовым обслуживанием населения 

Московской области занимается около 150 
промысловых артелей. Они имеют свыше 
полутора тысяч ателье и мастерских по 
ремонту обув1и, одежды, мебели и метал
лоизделий. Только в первом квартале 
этими предприятиями нромкроперации об. 
служено полтора миллиона человек.

Московский областной совет промыс
ловой кооперация в 1954 году решил 
построить и ввести в действие в городах 
и селах области еще шесть комбинатов 
бытового обслуживания и 34 ателье.

На строительство новых предприятий 
бытового обслуживания выделено свыше 
двух миллионов рублей. (ТАСС).

У С Л О В И Я
выпуска Государственного займа развития народного

хозяйства СССР (выпуск 1954 года)
1. Государственный заем развития на

родного хозяйства СССР (выпуск 1954 
года) выпускается на срок с 1 декабря 
1954 г. по 1 декабря 1974 года.

2. Заем предназначен для размещения 
только среди насе.тения. Порядок оазме- 
щения займа устанавливается Министер
ством финансов СССР.

3. Заем дел1ится на разряды по 100 
миллионов рублей в каждом разряде.

Каждый разряд состоит из 20.000 се
рий. Серии каждого разряда имеют но
мера с X» 160.001 по № 180.000.

Облигации в каждой серии имеют но
мера с JVs 01 по 50.

4. Облигации займа выпускаются до
стоинством в 500, 200, 100, 50, 25 и 
10 рублей.

Облигации достоинством в 500 и 200 
рублей состоят соответственно из пяти 
или двух сторублевых облигаций одной 
серии с пятью шли двумя номерами и 
дают право на пять или два выигрыша,' 
которые одновременно падают на каждый 
из номеров, обозначенных на облигации.

Облигации достоинством в 50, 25 и 
10 рублей являются частями сторублевых 
облигаций и дают право на соответст

вующую долю ( ‘/з. *Л, '/ю) выигрыша, 
выпавшего на сторублевую облигацию.

5. По облигациям займа весь доход вы
плачивается Б форме выигрышей.

Общая сумма выигрышей установлена 
в среднем за двадцатилетний срок займа 
из расчета 3 процента в год.

В течение двадцатилетнего срока займа 
выигрывает 35 процетч)в всех облига
ций, а остальные 65 процентов облига
ций погашаются по их нарицательной 
стоимости.

Выигравшая облигация погашается и 
исключается из дальнейших тиражей.

Выигрыши по займу устанавлива.ютея 
в раз.мере 10.000, 5.000, 1.000, 500 и 
200 рублей на сторублевую облигацию, 
включая нарицательную стоимость обли
гации (сто рублей).

6. В течение двадцатилегнего срока 
займа производится 40 тиражей выигры
шей —  по два тиража ежегодно.

Тиражи выигрышей производятся, на
чиная с 1955 года, в сроки, устанавли
ваемые Министерством финансов СССР.

7. В тиражах выигрышей на каждый 
разряд займа,^ т. е. на каждые 100 мил
лионов рублей, разыгрывается следующее 
количество выигрышей:

Количество разыгры-
Размер выигрышей на сторублевую облигацию. ваемых выигрышей
включая нарицательную стоимость облигации в одном во всех 40

тираже тиражах

10.000 рублей ....................... i . i ...................... .................. 1 40
5.000 рублей ........................................................................... 10 400
1.000 рублей ................................................................ 50 2.000

5о0 рублей ............................................. .............................. 500 20.000
200 рублей .................................. ■ ................................  . 8.189 327.560

Общее количество выигрышей ........................... 8.750 350.000
Общая сумма выигрышей (в р у б л я х ) ................ 1.997.800 79.912.000

8. Невыигравшие облигации погаша
ются (выкупаются) по их нарицатель
ной стоимости с 1 декабря 1959 г. в 
течение 15 лет, остающихся до конца 
срока займа.

Из каждых 100 миллионов рублей зай
ма выкупаются: в 1959— 1964 гг. —  
по 1.000.000 рублей, в 1965— 1969 гг. 
—  по 1.900.000 рублей, в 1970—  
1974 гг. —  по 9.900.000 рублей еже
годно.

Облигации займа, подлежащие выкупу 
в 1959— 1973 гг., определяются еже

годными тиражами погашения; сроки 
проведения тиражей погашения устанав
ливаются Министерством финансов СССР.

Облигации, не вышедшие в тиражи по- 
гашеиия, выкупаются с 1 декабря 
1974 г.

9. Облигации, на которые пали выиг
рыши, а также облигации, подлежащие 
выкупу по их нарицательной стоимости, 
могут быть предъявлены для оплаты до 
1 декабря 1975 г.; по истечении этого 
срока облигации, не предъявленные к 
оплате, утрачивают силу и оплате не 
подлежат.

Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.

Новый Госкдарственный заем будет способствовать дальнейшему росту 
могущества соцналист1пеской ^ д и н ы , повышению материального

благосостояния и нультурного уровня трудящихся
★  ★

Подписка проходит друЯсноДля Советской Отчизны
Постановление Совета Министров СССР 

о выпуске Государственного займа разви
тия народного хозяйства СССР коллектив 
Томского ордена Трудового Красного Зна
мени инструментального завода встретил 
горячим одобрением. Во всех цехах 
предприятия состоялись митинги рабочих,, 
инженерно-технических работников и 
служащих.

Активно прошла подписка на новый 
заем в коллективе цеха метчиков Здесь 
после сообщения о выпуске займа пер
вым выступил комсомолец тов. Внуков. 
Он сказал:

—  Советский народ успешно выпол
няет грандиозные предначертания партии 
и правительства в области дальнейшего 
развития сельского хозяйства и ^шеличе- 
ния выпуска товаров народного потребле
ния. Мы добились уже немалых успехов 
в этом деле.

Новый заем развития народного хозяй
ства пойдет на дальнейшее улучшение 
нашей Жизни, на подъем сельского хо
зяйства. Я с радостью отдаю деньги взай
мы государству.

В этом цехе на новый заем одними из 
первых подписались фрезеровщица тов. 
Разамазова, заточница тов. Микрюкова, 
полировщица тов. Горшкова и многие дру
гие. К 9 часам 30 минуч'ам вечера в 
цехе подписались на заем около восьми
десяти человек.

В цехе сверл на митинге выступил 
старший фрезеровщик тов. Сокольский.

—  Новый заем развития народного 
хозяйства СССР направлен на дальней
шее улучшение материального благосо
стояния советского народа, —  говорит 
он. —  Новые школы, клубы, дома отдыха 
будут выстроены на деньги, данные нами 
взаймы государству. Я с радостью подпи
сываюсь на заем.

К десяти часам вечера все рабочие 
второй смены цеха сверл подписались на 
заем.

Активно прошла подписка и в других 
цехах завода. К десяти часам полностью 
закончили подписку рабочие смен, кото
рыми руководят мастера тт. Коровин, 
1ебедев, Еафтасьев.

БАЕЧАР. (По телефону). С огромным 
воодушевлением встретили трудящиеся 
района весть о выпуске нового Государст
венного займа.

В колхозах и МТС колхозники и меха
низаторы внимательно слушали по радио 
постановление Совета Министров СССР о 
выпуске нового займа.

Колхозники и механизаторы с большой 
активностью подписываются на новый 
заем.

В сельхозартели и.мени Маленкова к 
9 часам 30 минутам вечера подписались 
на заем все колхозники. Сра4у же было 
внесено наличными 15 тысяч рублей.

Председатель колхоза тов. Мартемьянов 
заявил:

—- Я, как и все советские люди, горя

чо одобряю выпуск нового займа. Заем 
идет на укрепление мощи нашей Родины, 
для дальнейшего подъема сельскохозяйст
венного производства в стране.

Дружно прошла подписка на заем в 
колхозе «Победа социализма». Здесь сразу 
вся сумма подписки была внесена на
личными деньгами.

Бригадир полеводческой бригады этого 
колхоза тов. Бурейко, внося деньги, за
явил:

—  Я охотно подписываюсь на новый 
заем. Знаю, что часть отданных взаймы 
государству средств пойдет на оснащение 
сельского хозяйства новой техникой.

Друж;но ж организованно проходит под
писка на заем среди механизаторов Гал- 
кинской. и Ключевской МТС.

Заем мира и созидания
Многолюдно в большом читальном зале 

научной библиотеки Томского универси
тета. Здесь собрались студенты и науч
ные работники старейшего вуза Томска. С 
большим вниманием прослушали они по 
радио сообщение Совета Министров Союза 
ССР о выпуске нового Государственного 
займа.

Начался митинг. Его открывает секре
тарь партбюро доцент тов. Данилов.

—  Нет сомнения, —  говорит , он, —  
что выпуск нового Государственного зай
ма все трудящиеся нашей необъятной Ро
дины встретят с большим патриотическим 
подъемом и радостью. Государственные 
займы в нашей стране являются одним из 
источников финансирования нашего 
непрерывно растущего. народного хозяй
ства и культурного строительства. Совет
ские люди знают, что, давая взаймы го
сударству свои сбережения, они тем са
мым помогают крепить могущество со
циалистической Отчизны.

Слово предоставляется лауреату Ста
линской премии, профессору доктору 
М. В. Тронову.

Профессор Тронов говорит о той огром
ной заботе, которую проявляют партия и 
правительство о советском народе, о роли 
государственных займов в нашей стране.

—  Эту заботу мы ощущаем и в росте 
нашей промышленности, и в расцвете 
культуры, и в непрерывном повышении

благосостояния трудящихся. Большие пе
ремены видим мы и в жизни нашего Том
ска. Как изменился, как вырос родной 
город! Он стал красивее, лучше, благоуст
роеннее. Растут, расширяются высшие 
учебные заведения Томска.

—  Новый заем, —  говорит доцент 
Алексеенко, —  заем мира и созидания. 
Он позволит нашему народу в быстрей
шие сроки добиться крутого подъема про
изводства предметов широкого потребле
ния, изобилия продуктов сельского хозяй
ства, подъема всех отраслей экономики и 
культуры нашей страны. Участвуя в 
подписке на новый Государственный заем, 
мы с радостью отдадим свои сбережения 
государству. Пусть послужат они благо
родному делу строительства коммунизма в 
нашей стране.

О единодушном желании студенчества 
подписаться на новый заем заявила сту
дентка геолого-географического факульте
та Иыщьева.

Сразу же после митинга началась 
подписка на заем. Первыми приобрели 
облигации займа за наличный расчет 
профессора Тронов, Пегель, доценты Лап
тев, Ременсон и другие.

Дружно началась подписка на факуль
тетах. В течение часа подписалось около 
половины студентов н научных работни
ков университета.

Единодушное
одобрение

С чувством большого удовлетворения 
встретили врачи, медицинские сестры и 
с.тужащие Томской городской больницы 
постановление Совета Министров СССР о 
выпуске Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 1954 
года).

После сообщения по радио о выпуске 
займа здесь состоялся митинг. Митинг 
открыл заместитель секретаря парторга
низации врач М. Ю. Розенгартен.

Первым выступил врач С. П. Волков. 
Он говорит о той огромной заботе, кото
рую постоянно проявляют партия и пра
вительство об укреплении экономической 
мощи нашей Родины, повышении матери
ального благосостояния и культурного 
уровня советских людей. Тов. Волков 
призвал всех собравшихся дружно под
писаться на новый заем, внести свой 
вклад в великое дело строительства ком
мунизма в нашей стране.

Затем слово получает медицинская се
стра В. Мурзина.

—  Под руководством Коммунистической 
партии, —  сказала она, —  советский 
народ успешно претворяет в жизнь гран
диозную программу крутого подъема сель
ского хозяйства, увеличения производства 
товаров народного потребления. По всей 
стране ширится социалистическое соревно
вание за новые успехи в хозяйственном и 
культурном строительстве. Дружной под
пиской на новый заем мы продемонстри
руем свою безграничную любовь и пре
данность социалистической Родине.

—  Я с радостью подписываюсь на но
вый Государственный заем, —  заявила в 
своем выступлении медицинская сестра 
Д. Радииовская. —  Наши трудовые сбе
режения будут служить дальнейшему 
укреплению могущества нашей Родины, 
сохранению мира во всем мире.

Сразу же после митинга развернулась 
дружная подписка на новый Государствен
ный заем.
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X I съезд профсоюзов СССР
в  Большом Кремлевском Дворце 8 июня 

продолжал работу XI съезд профсоюзов 
СССР. На утреннем заседании начались 
прения по отчетным докладам Всесоюзно
го Центрального Совета Профессиональных 
Союзов ж Центральной Ревизионной Ко
миссии.

Председательствующий тов. Н. М. Швер
ник предоставляет слово председателю ЦК 
профсоюза рабочих угольной промышлен
ности И. Я. Россочинскому.

Участники съезда, говорит он, с боль
шим волнением встретили приветствие 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии и Совета Министров СССР, в кото '̂ 
ром с предельной ясностью определены 
задачи дальнейшего улучшения и совер
шенствования работы профсоюзов.

Оратор говорит о том, что благодаря 
повседневной заботе партии и правитель
ства резво изменились условия работы в 
угольнйх шахтах. Высокая механизация 
добычи угля значительно облегчила труд 
шахтеров. Сотни тысяч горняков, приобре
ли вовые специальности. Из года в год 
улучшаются жилищно-бытовые условия 
рабочих. На оздоровление производствен
ных условий за последние три года израс
ходована около миллиарда рублей. За этот 
же период построено более 200 тысяч 
квартир. 31 тысяча рабочих и служащих 
с помощью государства выстроили собст
венные дома. В прошлом году в санато
риях и домах отдыха побывало оволо 20,0 
тысяч человек. Бо.лее 150 тысяч их детей 
проводят свои летние каникулы в пионер
ских лагерях.

Выполняя задачи по перестройке рабо
ты угольной промышленности на основе 
цикличной организации производства, мно
гие коллективы шахт систематически пе
ревыполняют государственный план, доби
лись высокой производительности ТРУДО и 
дают дешевый уголь. Однако в работе 
угольной промышленности имеются круп
ные недостатки: многочисленные резервы 
остаются неиспользованными, медленно 
растет производительность труда. За все 
эти недостатки несут ответственность так
же профсоюзные организации и Централь
ный Комитет профсоюза рабочих угольной 
промышленности. Сейчас ЦК профсоюза 
направляет главное внимание на усиление 
связи с профсоюзным активом, на расши
рение организаторской и воспитательной 
работы в массах, на развертывание массо
вого conHa-TncTHnecBoro соревнования за 
повышение производительности труда, за 
экономию государственных средств.

Председатель Украинского республикан^ 
оного совета профсоюзов К. Ф. Москалец 
говорит о массовом развитии в республике 
социалпстичеекого соревнования. Рабочие 
многих щахт Донбасса соревнуются за ор
ганизацию труда по графику цикличности. 
Сталевары успешно применяют скоростные 
методы вырлавки стали. Около 10 тысяч 
рабочих-новаторов машиностроительной 
промышленности перешли на скоростное и 
силовое резание металла, В С0р;иалиртиче- 
ском соревновании с механизаторами Рос
сийской Федерации участвуют около 300 
тысяч человек.

Оказана значите,дьная помощь в улуч- 
щенир профсоюзной работы на се.це, В 
тракторных бригадах созданы профсоюзные 
группы. 12 тысяч профсоюзных ' активи
стов МТС и совхозов црощли подготовку 
на семинарах.

Но профсоюзные организащщ республи
ки, говорит тов. Москалец, далеко не -нс- 
черпали всех возмолгностеп д.дя улучшения 
работы многих предприятий. Профсою,зные 
организации еще слабо борются за повы
шение нроизводртегВДОСТн труда в про
мышленности, медленно устраняют недо
статки в руководстве соревнованием и рас
пространении опыта новаторов производ
ства.

Паровозный машинист депо станции 
Красный Лиман Г. С. Шумилов рассказал 
о починах новаторов и их распростране
нии. На Донецкой дороге массовый харак
тер приобрело двилгение, за увеличение и 
ускорение перевозки грузов. Здесь каждый 
второй поезд яв.ляется тяжеловесным. Мно
гие машинисты водят товарные составы 
без остановок на промежуточных стан
циях.

Распространение опыта новаторов порой 
встречает серьезные препятствия. Мешает 
формализм в руководстве социалистиче
ским соревнованием, в оценке- труда. На
пример, работа машиниста, проведшего 
поезд на участке 50 килоиетррв, поощ
ряется так же, как и работа ‘машиниста, 
совершившего репс в 175 километров. Ми
нистерство путей сообщения, ПК профсою
за рабочих железродороленого транспорта 
и ВЦСПС ничего не сделали, чтобы устра
нить- эти недостатки.

Мы не помним, говорит тов. Шумидов, 
чтобы на протяжении последних трех лет 
кто-либо из работников ВЦСПС побывал 
на нащеи железной дороге, зато поступает 
много директив по одним и тем же воцрот 
сам.

Слово дредостав-дяется председателю 
Центрального Комитета профсоюза рабочих 
черной метал.тургип П. Д. Ефанову. Он го
ворит о трудовых успехах коллективов 
предприятий этой важной отрасдй про- 
ыыш.дрнности. За последние годы увеличи
лось производство чугуна, стали, прокато, 
стальных труб и добыча железной руды. 
Производительность труда за пять лет вы
росла на 24,9 процента. Проведены серь
езные мероприятия по внедрению новей- 
щеп техники и более соверщенной техно
логии, по автоматизации и механизации 
производственных процессов.

Тов. Ефанов отмечает существенные 
недостатки в ку.дьтурно-бытовом обслужи
вании рабочих и служащих. Он предъявил 
претензии к Министерству здравоохране
ния' СССР в евнзи с неудовлетеорительноп 
постановкой работы медицинских учрежде
ний на ряде предприятий, а также к Ми
нистерству строительства и Министерству 
черной металлургии, которые не абеспри-

вают выполнения планов жилищного стро
ительства для работников черной метал- 

, лургии.
Оратор критикует аппарат ВЦСПС за 

слабую связь с отраслевыми профсоюзами. 
За последние годы на предпрпягиях чер
ной металлургии не был никто из секрета
рей и заведующих отделами ВЦСПС. 
ВЦСПС еще медленно изживает канцеляр
ско-бюрократический стиль руководства.

Еа трибуне председатель Ленинградско
го областного совета профсоюзов Н. Н. 
Пшеницын. Трудящиеся Ленинграда, гово
рит он, встретили XI съезд профсоюзов 
СССР новыми победами. Все предприятия 
города включились, по примеру москви
чей, в содиалистическое соревнование зд 
досрочное выполнение плана 1954 года, 
за всемерное повышение производительно
сти труда и улучшение качества продук
ции, за увеличение выпуска продукции на 
существующих цлощадях. На заводах и 
фабриках города уже высвобождены десят
ки тысяч квадратных метров производст
венных площадей, ранее использовавших- 
ря не по назначению, что позволило зна'- 
чительно больше выработать продукции.

Говоря о руководстве социалистическим 
соревнованием со стороны профсоюзов, ора
тор отмечает, что в этом деле имеется 
много формализма. Профсоюзные организа
ции мало уделяют внимания рабочим, не 
выполняющим нормы выработки, не помо
гают им овладефь оцытом новаторов, под
няться до уровня передовиков.

Тов. Пшеницын высказал критические 
замечания в адрес ВЦСПС. В июне 1953 
года Ленинградский совет профсоюзов вы
двинул перед ВЦСЙС ряд вопросов, разре
шение которых способствовало бы улучше
нию цостанбвщ технической пропаганды 
на предприятиях, домах культуры и клу
бах, но ВЦСПС никак не реагировал на 
это.

Выступает Герой Социалистического 
Труда, бригадир тракторной бригады Ста- 
ро-Бешевской МТС Сталинской области 
П. И. Ангелина. Центральный Комитет 
цартйИ и Совет Министров СССР, говорит 
она, в своем приветствии съезду призвали 
профсоюзы неустанно развивать социали
стическое соревнование в промышленности, 
на транспорте, в машинно-тракторных 
станциях, в совхозах. В ответ на этот 
призыв механизаторы сельского хозяйства 
Советской Украины еще выше поднимут 
знамя социалистического соревнования.

Тов. Ангелина поделилась опытом рабо
ты механизаторов Старо-Бешевской МТС и 
своей бригады. Она указала также на не
обходимость быстрее строить на полевых 
станах общежития, навесы для хранения 
машин и технического ухода за ними, все
мерно механизировать тока. В этом долж
ны помочь профсоюзные организации.

Председатель Московского городского со
вета профсоюзов Э> И. Крестьянинов боль- 
щое место в своей выступлении уделил 
воцросом дальнейщего улучшения условий 
труда на пронзордетве. Ежегодно на меха
низацию, технику безопасности и различ
ные оздоровительные мероприятия рдсхо- 
дуются сотни миллионов рублей. Вместе с 
тем есть фабрики и заводы, где этим де
лом по-настоящецу не занимаются, не ис
пользуют средства, отпускаемые на эти 
цели государством. Оратор критикует Ми
нистерство станкостроительной и инстру
ментальной промышленности, которое не 
уделяет должного внимания улучшению 
условий труда на подредомедвенцых ему 
предприятиях, а также ВЦСПС за слабую 
связь с профсоюзными организациями. За 
последние годю, уцазывавт тов. Крестьяци- 
нов, на предприятиях страны возникло 
МНОГО ценных начинаний, заслуживающих 
щнроного распространения. ВЦСЦС, призьг- 
вая профсоюзные организации к обобще
нию и внедрению передового опыта, сац 
этой работой занимается очень слабо. Мы 
не помним, чтобщ за послелпне годьг 
ВЦСПС со зв ал  нередоздков производства, 
обобщал и распространял опыт производ- 
ственно-массорой работы фабрнчнотзарод- 
ернх ромитетор.

Бурными аплодисментами встречают де
легаты и гости съезда выстушление гене
рального секретаря Всемирной федерации 
профсоюзов Луи Сайяна. От жмени более 
80 миллионов трудящихся, объединенных 
во Всемирную федерацию профсоюзов, он 
передает делегатам съезда и всем трудя
щимся Советского Союза горячий, брат
ский привет и желает съезду плодотвор
ной работы.

Лун Сайян рассказывает о самоотвер
женной борьбе трудящихед каццталистпчет 
ских, колониальных и зависимых страд за 
свои праюа, за мир и друлсбу между наро
дами. Он говорит об успехах советского 
народа, добившегося крутого подъема со
циалистической экономики, улучшения 
своего благополучия. Советские профсоюзы 
вдохновляют великую мировую профсоюз
ную организацию на расщирение и укреп
ление единства трудящнхед.

В зал вносят Знамя Всемирной федера
ции профсоюзов. Все встают. Раздаются 
продолжительные аплодисменты.

-Луи Сайян передает Знамя в президиум 
съезда и говорит, что оно является сим
волом непобедимой международной рабочей 
солидарности и выражает братские чувст
ва трудящихся всего мцра к народам вег 
ликого Советского Союза.

В ответном слове председатель ВЦСПС 
Н. М. Шверник от имени делегатов XI 
съезда поблагодарил Всемирную федерацию 
профсоюзов за теплое приветствие.

•—  Мы принимаем это Знамя, —  гово

рит тов. Шверник под горячие аплодис
менты делегатов и гостей, как символ 
борьбы за единство рабочего класса. Я 
выражу чувства всех делегатов съезда, 
всех членов, профсоюзов, если скажу, что 
советские профсоюзы, верные знамени про
летарского интернационализма, всегда бы
ли и будут в первых рядах борцов за ук
репление единства международного рабоче
го движении, за укрепление дружбу меж
ду народами, за мир во реем мире!

На утреннем заседании также выступи
ли председатель ЦК профсоюза рабочих 
промышленности товаров широкого потреб
ления П. Н. Доробова, председатель ЦК 
профсоюза рабочих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок С. В. Егураздов, 
председатель ЦК профсоюза ■ работников 
начальной и средней школы Казахско!! 
ССР Б. Бультрикова.

На этом утреннее заседание съезда за
канчивается.

На вечернем заседании 8 июня продол
жалось обсуждение отчетных докладов 
ВЦСПС ж Ревизионной Комиссии.

Первым выступил председатель завкома 
Горьковского автозавода М- В. Максимов. 
На примере коллектива своего предприя
тия он показывает большие изменения в 
культурном уровне советских людей. Сей
час 60 процентов рабочих завода имеют 
образование от семи до десяти классов. В 
различных учебных заведениях занимает
ся более 3.600 человек. Многие рабочие 
по уровню знаний приблизились к инже- 
нерай и техникам.

На трибуне— председатель Азербайджан
ского р8спуб.ликанского совета профсоюзов 
Т. А. Таирова. Серьезным недостатком в 
работе профсоюзов, говорит она, является 
то, что они мало занимаются изучением и 
распространением передового опыта. Име
ют место такие факты, когда предприятие 
длительное время работает над освоением 
какого-либо изделия, которое в других го
родах уже освоено. Ордтор предлдгает ор- 
гонизорать ШИРОКИЙ обмен опытом меяеду 
родственными отраслями промышленности 
и предприятиями во всесоюзном масштабе.

Председательствующий сообщает, что 
съезд пришла приветствовать делегация 
московских пионерор и школьников. Бур
ными, продолжительными аплодисментами 
встречают присутствующие юных граж
дан столицы.

Под сводами огромного за.ла звучат фан
фары, раздаются звонкие детские голоса. 
Советские дети, самые счастливые в ми
ре, горячо благодарят советский народ. 
Коммунистическую партию и Советское 
правительство за щедрую заботу о подра
стающем поколении:

Спасибо за наши просторные школы!
За лагерный отдых веселый!
За елку в Московском Кремле!
За счастье на нашей земле!

В руках у детей —  букеты живых цве
тов, разнообразные модели, выполненные 
в технических кружках. Щколышки пре
подносят делегатам съезда своц цодарки.

Дети долго не покидают Большой Кррм- 
.гевский Дворец. Их моащо увидеть и в 
Георгиевском зале и в Граноритой палате, 
около Царь-пушки и Царь-колоко.да. Со
ветские ребята встретились с иностранны
ми гостями. Дети дарят зарубежным 
друзьям ппонерсЕие галстуки.

С большим интересом вцелушади делег 
гаты речь ткачцхр Еольщой Ирановскрй 
мануфактуры профгруппорга М- П. Катз- 
ловой, рассказавшей об опыте своей рабо
ты. В профгруппе большое вниманпе уде- 
.дяется организации социалистического со- 
рернорацпя, изучению и применению пере-г 
довых методов труда.

—  Я могу рапортовать съезду, —  за
явила под аплодисменты присутствующих 
TQB. Еаталора, —  что наща профсоюзная 
группа выполнила социалистическое обя- 
затедьстро ранрше устацорленного срока. 
Теперь уже 92 процента станков работа1Ст 
на проектной мощности. Мы дали стране 
сверх плана 17.864 метра тканей.

Слово предоставляется ' председателю 
ВсеЕИтайской федерации профсоюзов jo b . 
Лай Жо^юй.

Появление на трибуне представителя ве
ликого китайского народа делегаты и го
сти встречают бурньщи аплодисментами. 
По поручению китайских профсоюзов Лай 
Жо-юй передает делегатам съезда и в их 
лице всему советскому народу сердечный 
братский привет.

—  Китайские рабочие и весь китай
ский народ, горорит Лай JKo-юй, —  
хорощо знают, что могущество Советского 
Союза —  это могущество лагеря мира, др  ̂
мократир и социализма, что оно с.дужит 
интересам рабочего кдасса всего мира, ин
тересам всего чедовечветра. Китайский ра
бочий класс, сторщий руководящим клас
сом страны, полностью осознает, что он 
трудится на себя, д,ля своей счастдивой 
жизни. За посдедние годы китайские проф
союзы успешно организуют трудовое со
ревнование, в котором участвует свыше 
80 процентов рабочих и служащих. По
явились тысячи отличников труда.

Китайский народ считает для себя ве
личайшей честью, что у него есть такой 
искренний друг, как Советский Союз. Ве- 
•ликая дружба между советским и китай
ским народами яв.ляется надежной гаран
тией против новой, агрессии, мощным оп
лотом мира на Дальнем Востоке и во всем 
мире. Китайские профсоюзы считают од
ной из своих важнейших задач развитие и 
укрепление дружбы и тесного сотруднпче- 
ства между советским и китайским наро
дами.

Лап Жо-юн в знак нерушимой дружйтд 
между китайским и советским народащ) 
преподносит съезду профсоюзов СССР боль
шое алое знамя.

Предсеадтельствующпй —  седгротарь 
ВЦСЦС И. В. Горошниц от ицеки съе;!да 
горячо благодарит делегацию Всекитайской 
федерации профсоюзов за тецлое прирет- 
ствие.

На вечернем заседании 8 июня высту
пили также оператор треста «Саратовгаз» 
Е. Г. Голишникова, начальник отряда 
Владимировской МТС Кустанайской обла
сти, Казахской ССР Д. В. Васюточнин, 
главный врач медсанчасти рыбных заво
дов Волго-Каспийского бассейна П. Н. Бо
ровков, председатель Латвийского респуб
ликанского совета профсоюзов К. Я. Вольт- 
ман,

(ТАСС).

П Я Р Т И Й Н Л Я  ж и з н ь

Повышать боеспособность колхозных
/

парторганизаций
Из опыта работы колхозных парторганизаций Тугансного района

☆  ☆  ☆

Коммукисты—на решающих участках
Сейчас, когда Коммунистическая пар. 

тия организует практическое решение за
дач, намеченных сентябрьским и фев
ральско-мартовским Пленумами ЦК КПСС, 
роль колхозных партийных организаций 
особенно возросла, ответственность их за 
состояние дел в колхозах неизмеримо по- 
вы'сила)сь.

Наш колхоз —  многоотраслевое хозяй
ство. Мы имеем 5 полеводческих бригад, 
4 животноводческих фермы, свыше 3.000 
гектаров пахотной земли.

Чтобы осущаствигь правильное руко
водство артельным хозяйством^ обеспечить 
крутой подъем всех отраслей ко-дхозцого 
цпоиаводства, оарторгаризация совместно с 
правлением артели расставила ком
мунистов на ответственных учаотках про
изводства, укрепила животноводческие 
фермы, полеводческие бригады передовы
ми колхозниками, знающими и любящими 
свое дело. Коммунисты тт. Акулов_̂  и Дом
рачев возглавляют полеводческие бригады, 
т. Дапицкий заведует свиноводческой фер
мой.

Результаты не замедлили сказаться. В 
колхозе хорошо проведено стойловое содер
жание скота, порысидась продуктивность 
животноводства. Впервые за последние 
несколько дет мы сумели всесторонне под
готовиться к весенним полевым работам и 
до 1 июня закончили сев зерновых и тех
нических культур.

Всю внутрипартийную работу мы под
чинили- главной задаче —  добиться того, 
чтобы каждый коммунист принимав ак
тивное участие в работе парторганизацнн, 
показывал пример беспартийным в своей 
практической работе.

Коммунисты выступили инициаторами 
социалистического соревнования за отлич
ное проведение сева. Между бригадами 
были заключены социалистические догово
ра, регулярно подводились итоги работы 
тракторных и полеводческих бригад, ре
зультаты соревнования отражались на 
досках показателей, в общеколхозной стен
ной газете и боевых листках.

Хороших показателей на севе добилась

четвертая полеводческая бригада, где 
бригадиром коммунист тов. Акулов. Брига
да первой в колхозе закончила весенний 
сев. Колхозники, работая в тесном содру
жестве с механцзаторамн, систематически 
перевыполняли норцы выработки.

Бригадир первой тракторной бригады 
тов. Трауберг обеспечил бесперебойную 
работу тракторов, высокое качество ноле
вых работ.

Партийная организация стала больше 
уделять внимания укреплению партийной; 
дисциплины, повышению отватствен- 
ностн коммунистов за порученное дело. Но 
недостатки в этом у нас еще имеются. 
Некоторые коммунисты забывают об обя
занностях члена партии: неаккуратно яв
ляются на собрания, слабо работают над 
повышением своего идейно-политического 
уровня, плохо выполняют партийные по
ручения. Таким, например, был у нас 
коммунист тов. Черных. В работе партяй- 
ной организации он не принимал деятель
ного участия, неудовлетворительно вы
полнял партийные поручения. Поведение 
тов. Черных было обсуждено на партийном 
собрании. Он дал слово исправиться.

После собрания тов. Черных действи
тельно лучше стал относиться к произ
водственной работе, добросовестно выпол
нять поручения партийной организации.

Председатель колхоза тов. Гаврилов 
имеет высшее образование, хорощо знает 
колхозное производство. Вначале оц стре
мился все делать сам, мало советоза.гся с 
членами пр8вден1ня, с коммунистами, 
бр1вая_в бригадах, часто давал расцоря- 
жения" через голову бригадиров, Ком
мунисты указали ему на этот недо
статок, и тов. ГавРИЛов учел эго. В фев
рале этого года партийная организация 
приняла его кандидатом в члены КПСС.

В работе нашей парторганизации еще 
много недостатков. Парторганизация, на
пример, еще слабо использует право конт
роля хозяйственной деятельности правле
ния артели. Много недостатков мы имеем

и в массоро-политичесаой работе среди 
колхозников, в воспитании руководящих 
колхозных кадров. А это сказывается на 
нашей работе. Ведь был случай, когда в 
полеводческой бригаде, которую возглав
ляет коммунист тов. Домрачев, бригадир 
тракторной бригады тов. Зыков запретил 
выпускать боевой листок, потому что 
трактористы якобы «не любят» критику.

Слабо у нас была организована и поли
тическая учеба коммунистов.

В этих недостатках повинен прежде 
всего я, как секретарь партийной органи
зации. Однако многие вопросы работы 
]1арторганизации я не могу самостоятельно 
разрешить. Особенно мне не хватает уме
ния организовать работу агггкоиекгива, 
политическую учебу коммунистов.

Инструкторская группа райкома партии 
по зоне МТС оказывает мне помощь. Но 
она еще недостаточна. Надо, чтобы инст
руктор больше находился в партийной 
организации, глублсе-вникал в нашу ра
боту, помогал практически организовы
вать выполнение решений партии и вра- 
вйтельства.. Секретарь райкома партии по 
зоне МТС тов. Каков часто бывает в кол
хозе. Но он мало интересуется работой 
паргоргаяизации. Со мной он обычно раз
говаривает не как с секретарем паргорга. 
пизации, а как с заместителем председа
теля колхоза.

Первые успехи в борьбе за высокий 
урожаи нас радуют. Но они не дают нам 
права успокаиваться. Впереди еще много 
дел. ^

Паргорганизания ставит своей целью 
сделать уже в атом году колхоз миллионе
ром, добигъся урожая зерновых по 15— 16 
центнеров с гектара, обеспечить необхо
димым запасом сочных и грубых кормов 
общественное ' животноводство, поднять 
его продуктивность.

Возможности для этого у нас есть.
И. ЕРШрВ,

секретарь парторганиззцки колхоза 
имени Хрущева.

Беспартийный актив— опора парторганизации
в  недавнем прошлом в работе нашей 

парторганизации были серьезные упуще
ния и недостатки. Партийные еоброгдия 
созывались нерегулярно, важнейшие воп
росы дщзни колхоза обсуждались редко, 
политическая и оцгацизаторская работа в 
массах проводилась нрдо1Статочно, Эдн 
серьезно сказывалось на хозяйственных 
делах. Колхоз отставал с выполнением 
важнейших сельскохозяйственных работ.

В настоящее время роль партийной ор
ганизации значительно повысилась, ее 
влияние на жизнь артели стало заметным. 
В улучшении работы партийной организа
ции немалая заслуга принадлежит инст
рукторской группе райкома партии по 
зоне МТС.

Партийная организация также расши
рила свои связи с беспартийным активом, 
стала больше опираться на него в своей 
работе по руководству артельным хозяйст- 
цом.

Партийные собрания у нас стали прэ- 
ходить регулярно. На повестку дня соб
раний выносятся вопросы, связанные с 
дальнейший укреплением артельного хо
зяйства. К подготовке партийных собра
ний мы стали привлекать беспартийный 
актив.

Хорошо, например, прошло у нас соб
рание, на котором мы обсудили мероприя
тия по укреплению трудовой дисцип.аины 
в колхозе. С докладом выступил председа
тель колхоза тов. Зыков. Перед собранием 
партийная организация проверила состоя
ние трудовой дисциплины во всех произ-' 
водсгвенных бригадах. Участники собра
ния' выступили с критикой недостатков 
работы партийной организации, ггравления 
колхоза, бригадиров, отдельных колхозни
ков.

Серьезной критике был подвергнут 
бригадир третьей полеводческой бригады 
тов. Григорьев. Выступивщие товарищи 
указывали, что он нетребователен к чле
нам своей бригады, плохо организует 
труд, смирился с недостатками. Многие

колхозники этой бригады систематически 
не выходили на работу.

Указывалось, что правление колхоза 
слабо помогает бригад|црам в валацщрз,- 
нии трудовой дисциплины.

После собрания партийная организация 
со'средоточила свое внимание на органи
зационной работе по выполнению приня
того на собрании постановления, была 
усилена массово-политическая работа. В 
каждой бригаде состоялись произво.дст- 
веннЫ'8 совещания. Было организовано 
социалистическое соревнование за луч
шую подготовку к весеннему севу.

Все это помогло укрецить трудовую 
ДИСЦИПЛИНУ в келходе. Сельхрзартрль цо 
сравншйю с прошлым годом лучше подго- 
тови.гась к весне, организованно прове.га 
цосеррую кацпаишо.

Можно привести еще один пример. 
К весне создалось трудное положение 
на колхозной овцеводческой ферме. 
5Кивотные не получали необходимого 
ко.тпиества кормов, содержались в тесных 
помещениях, уход за ними был плохой. В 
этой было повинно, прежде всего, правле
ние колхоза, не сумевшее во-время навести 
порядок на ферме. Однако большая вина 
ложилась и на коммуниста тов. Максимо
ва, которому партийная организация дове
рила руководство фермой. Он не оправды
вал доверие, безо'гветственно относился к 
своим обязанностям. Работники формы 
рассказали, что тов. Максимов днями не 
бывал на фщме, не следил, как расходу
ются корма и поставлен уход за живот
ными.

Мы решили заслушать отчет тов. Мак
симова на партийном собрании. Собрание 
потребовало от тов. Максимова и замести
теля председателя правления тов. Артю- 
ЕовсЕого навести порядок на ферме.

После собрания среди работников жи
вотноводства было организовано социали
стическое соревнование, проведен ряд бе

сед и док4^ов, выпущены боевые листки, 
стенгазета. ,В проведении этой работы 
партийной организации помог инструктор 
райкома партии по зоне МТС тов. Боро
дич. ■ ■

Большую помощь в организации иасео-  ̂
во-политической рабртц оказывает' нам 
селрриая цителлргенция. Учителя тт. Ма
каров и Степанов постоянно бывают в 
бигадах, BbiCTynajoT с лекциями и доцла, 
дами перед }«)лхозниками, вщцуркафт бое- 
Bbie листки. Учительница комсомо,дка тов. 
Лебедева организовала выступление шкодь, 
ной худогкествеииой самодеятельности пе-, 
ред колхозниками второй полеводческой 
бригады. Она помогла оформить в этой 
бригаде красньщ уголок. Теперь здесь 
колхозники могут получить книгу, почи
тать газеты,.послушать радио, поиграть в 
шашкп или. домино.

С ожив1чением внутрипартийной рабо
ты в значительной степени повысилась 
боеспособность нашей партийной органи
зации, теснее стала связь с колхозниками. 
Весцарта11ные товарищи стали активнее 
участвовать Б жизни колхоза,, помогая 
партийной организации в развертывании 
социалистического соревнования.

Передовой чабан колхоза тов. Капу
стина. явилась инициатором соревнования 
среди работников овцеводческой фермы 
за успешное проведение пастбищного со
держания животных.

Хорошо работают наши беспартийные 
активисты —̂  доярка А. Баранова, кол
хозница Е. Иванова и многие другие. .

Мы ставим своей задачей дальнейшее 
укрепление связей парторганизации с 
беспартийным активом. В этом— залог, ус
пешной работы парторганизации по даль
нейшему укреплению артельного хозяйст
ва, улучшению материального благосостоя
ния колхозников.

И. якимович,
секретарь парторганизации колхоза 

имени Андреева.

Массово-политическая работа 
среди колхозников

Наш колхоз одним из первых в рай
оне закончил сев зерновых и техцичесщгх 
культур. Весенне-посевную кампанию мы 
провели в 13 рабочих дней и закончили 
ев на 25 дней раньше, чем в прошлом го
ду. Посеяно 60 гектарон картофеля н ку
курузы на силою.

Этому споообствовала широко разверну
тая иаесоир-политическая работа среди 
колхозников и механизаторов.

Еще до начала полевых работ мы про
вели открытое партийное собрание, ца ко
тором рассмотре.ти план массово-политиче
ской работы, закрепили за полеводческими 
и тракторными бригадами агитаторов.

В нашем колхозе нет полевьж станов, 
так как почти все поля находятся побли
зости от седа. Агитационная работа прово
дилась непосредственно в поле, на месте 
работы колхозников и механизаторов, а 
также в сельском клубе.

Парторганизация держала работу агита
торов под постоянным контролем, оказы
вала им необходимую помощь.

Лучшие агитаторы —  коммунист тов. 
Новиков, учительницы тт. Кузнецова и 
Николаева часто бывали в бригадах, 
Проводили беседц о решениях партии и 
правительства по вопросам сельского хо

зяйства, рассказывали о важнейших со
бытиях, цронешрдщих в нащей стране и 
за рубежом.

На днях мы прове.тп совещание агига- 
торов, на котором были подведены итоги 
работы агитволдектива на севе, намеч щы 
пути усиления политической агитации на 
ближайший период. Сейчас . агитаторц 
разъясняют постановление Совета Пици- 
стров СССР и ПК КПСС «О проведении 
заготовки кормов в колхозах и совхозах 
в 1954 году»,

Направляя магесово-политическую работу 
среди колхозников, партийрая организация 
уделяла особое внимание глубокему изу
чению решений сентябррсвого ц феврадь- 
екотмартонского Пленумо.в ЦК КПСС.

Зимой правление колхоза и партийная 
организация провели работу среди колхоз- 
виков по изучению квадратно-гнездозого 
способа выращивания картофеля. Актив
ное участие в этом принимала агроцом 
колхоза 11. Андриянова.

Большую роль в воспитании колхозни
ков играет наша стенная газета «За уро
жай». В газете мы ]1аосказываем о пере
довиках колхозного производсгва, о их ме
тодах труда. Так, например, газета рас-

трактористах
прицепщике

сказала о передовых
Г. Жак, Ц. Постникове,
И. Постникове и других.

Вместе с тем, газета выступала против 
нерадивых работников", бракоделов, созда
вала вокруг них общественное мнение. 
Стенгазета критиковала трактористов Еро
хина, Погель, ЛшЕаусиас, которые безот
ветственно относились к работе, наруша
ли агротехнику: мелко пахали, остазля.ш 
на полях огрехи.

Критика способствовала укреплению 
дисциплины, успешному завершению ве
сенне-полевых работ.

Сейчас мы полным ходом ведем подго
товку к сенокосу, ремонтируем уборочнргй 
инвентарь, строим лсивотноводчеекие \по- 
иещения. ■

Усиление массово-политической работы 
будет способствовать дальнейшему подъ
ему производственной, активности колхоз
ников, успешному решению задач, постав
ленных перед работниками сельского хо
зяйства партией и правительством.

Г. ПРОТАСОВ, 
секретарь парторганизации келхвза 

имени Чапаева.
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Господин председатель, господа делега
ты!

Восстановление мира в Индо-Еитае яв
ляется важной задачей Женевского сове
щания. Народы Индо-Китая связывают 
свои надежды с Женевским совещанием, 
рассчитывая, что оно внесет свой вклад в 
де.ло обеспечения мира, независимости, 
свободы и единства народов Вьетнама, Дао
са и Камбоджи. На стороне национально- 
освободительного движения народов Индо- 
Китая симпатии народов во всем мире. Их 
борьба за национальную независимость и 
свободу должна получить признание со 
стороны настоящего совещания. На уча
стниках Женевского совещания лежит от
ветственная задача содействовать скорей
шему прекращению военных действий и 
установлению устойчивого, надежного ми
ра в Индо-Китае.

Нельзя, однако, не считаться и с тем, 
что, как видно, не все участники настоя
щего совещания одинаково понимают свои 
задачи. Это видно из того, что происходит 
м  настоящем совещании, а также вокруг 
Женевского совещания и одновременно с 
ним. Создается впечатление, что не все 
участники совещания заинтересованы в 
скорейшем восстановлении мира в Индо- 
Китае. В самом деле, можно участвовать 
в Женевском совещании, но видеть свою 
задачу не в восстановлении мира в Индо- 
Китае, а в том, чтобы доказать невозмож
ность договориться по вопросу о прекра
щении войны в Индо-Китае. Но те, кто 
стремятся доказать невозможность согла- 
щения, те идут не просто по пути затяги
вания войны в Индо-Китае, но на деле го
товят дальнейшее расширение войны, со 
всеми ее опасными последствиями.

Имеются факты, свидете.льствующие о 
намерениях некоторых правительств вме
сто восстановления мира подготовить даль
нейшее расширение войны в Индо-Еитае п 
увеличение числа участников этой воцны. 
Мы не можем не считаться с такого рода 
планами, к которым самое близкое отно
шение имеет государственный департамент 
США.

Об этом говорят такие факты, как про
должающаяся возня вокруг создания воен
ного блока так называемой Юго-Восточной 
Азии во главе с Соединенными Штатами 
Америки, с участием в этом блоке некото
рых колониальных держав и их наиболее 
услужливых сателлитов. Об этом же гово
рит Факт военного совещания в Вашинг
тоне с участием США, Англии, Франции, 
Австралии и Новой Зеландии. К такого же 
рода фактам следует отнести попытку пра
вительства Таиланда помешать урегулиро
ванию индо-китайского вопроса на Женев
ском совещании, что сделано явно по 
указке иностранных ацрессивных кругов. 
Предложение Таиланда создать при Совете 
Безопасности комиссию по наблюдению за 
положением на границе Индо-Китая яв
ляется попыткой заранее подготовить ка
кой-нибудь повод для вмешательства фор
мально Организации Объединенных Наций, 
а фактически Соединенных Штатов Амери
ки, во внутренние дела Индо-Китая, и на
правлено на то, чтобы подорвать доверие 
к Женевскому совещанию, занимающемуся 
конкретными вопросами восстановления 
мира в Индо-Еитае.

Мы не можем не считаться с тем, что в 
агрессивных кругах отдельных стран су
ществуют опасения насчет возможности 
достижения на зКенбвском совещании не
которых положительных результатов по 
мирному урегулированию индо-китайского 
вопроса. В этих условиях советская деле
гация считает необходимым подчеркнуть 
всю ответственность, лежащую на настоя
щем совещании в отношении прекращения 
военных действий и восстановления мира 
в Индо-Китае.

•Что касается Советского Союза, то он 
рассматривает вопрос о прекращении воен
ных действий в Индо-Китае не как корот
кую передышку для дальнейшего продол
жения, а, быть может, и расширения вой
ны, f  как установление устойчивого ми
ра, Именно поэтому мы считаем необходи
мым рассмотрение на Женевском совеща
нии как военных, так и политических во
просов.1. К вопросу о прекращении военных действий

Когда приступили к обсуждению индо- 
китайского вопроса, была достигнута дого- 
воренцость начать с военных вопросов, 
чтобы затем перейти в рассмотрению во
просов политического урегулирования в 
Индо-Китае. Теперь уже пора подвести не
которые итоги рассмотрения военных воп
росов на протяжении последних четырех 
недель и не откладывать больше рассмот
рение вопросов политического урегулиро
вания, тем более, что обсуждение подтвер
дило, что обе эти категории вопросов тес
но связаны мелсду собой.

Предлолсения, относящиеся к прекраще
нию военных действий в Индо-Китае, бы
ли внесены как делегацией Демократиче
ской Республики Вьетнам, так и делега
цией Франции. В ходе обсуждения делега
ция Китайской Народной Республики внес
ла свои предлоясения об основных прин
ципах соглашения о прекращении военных 
действий, Обсулсдение этих предложений 
показало, что по ряду вопросов наметидось 
сближение точек зрения участников сове
щания.

К таким вопросам относится, прежде 
всего, вопрос о необходцадсти одновремен- 
иого прекращения военных дейстнин па 
всей территории Индо-Китая всеми воору- 
лсенньгаи силами воюющих сторон. Хотя в 
связи с этим на совещании и делались н е
которые оговорки, однако, как извосгпо, 
мы достиг.™ соглашения по этому вопросу.

Ввиду сложной военной обстановки в 
Индо-Китае прекращение военных дейст
вий требует урегу.тпрования вопроса о зо
нах расио.дожеппя войск топ и другой сто
роны. Этот вопрос нельзя разрецтть ина
че, как путем непосредственных перегово
ров между еторопами. В соответствии с 
решением совещания, принятым 29 мая, 
установлен контакт между военными пред
ставителями обеих сторон. Это уже сдела
но в Женеве. Иризнано такл^е необходи
мым, чтобы был установлен соответствую
щий контакт на месте, в Индо-Китае. На- 
чадось рассмотрение вопроса о зонах и 
соответствующей дислокации войск обеих 
сторон, что является важным шагом в де
ле урегулирования индо-китайского вопро
са.

Б ходе дискуссии было также установ
лено, что все участники Женевского сове
щания в прннцнцв согласны с предлолге- 
нием Демократической Республики Вьет
нам относите.льно того, чтобы прекраще
ние военных действий в Индо-Китае со
провождалось недопущением перебросок в 
Индо-Китай извне новых войск и военно
го персона.та всех видов, а таКлш всякого 

. рода вооружения и боеприпасов. Это и по
нятно, так как любое соглашение о пре
кращении военных действий можно пре
вратить в клочок бумаги, если не позабо
титься о том, чтобы не допустить поступ
ления в Индо-Китай извне войск, воорулсе- 
ния и боеприпасов. В противном случае 
прекращение военных действий могло бы 
быть использовано в качестве кратковре- 

' ценной передышки для накопления сил и 
возобновления войны, быть может, в еще 
большем масштаба.

Не вызвало также сомнений у участни
ков совещания предложение относительно 
создания сцещанных комиссий из предста
вителей обеих сторон по Bonjpo.iiQ за вы
полнением условий соглашения о прекра
щении поенных действий. Иажное значе
ние таких комиерпп вытекает уже хотя 
бы из того, что именно на непосредетвен- 
но заинтересованных сторонах должна ле
жать главная ответственность за вьшо.д- 
ненпе указанного соглашения и что если 
стороны не будут стремиться в соблюде
нию достигнутой договдрвннрстн, то никто 
другой не сможет обеспечить должных ре
зультатов от подписанного соглашения.

Особо детальному обсуждению был под
вергнут вопрос о необходимости устаноп.те- 

. ния международного наблюдетгия за вы
полнением условий соглашения о ппекра- 
шеиии военных дейстБин в Индо-1^птае. 
В.се делегации согласщлпсь с тем, что для 
осуществления такого международного на

блюдения необходимо создание соответст
вующего авторитетного международного 
органа. На этом вопросе мне еще придется 
остановиться, поскольку здесь имеются 
серьезные расхождения в позициях делега
ций.

Советская делегация, как известно, по
ложительно отнеслась и к предложению 
Франции относительно того, чтобы участ
ники Женевского совещания  ̂ приняли на 
себя обязательства о гарантиях выполне
ния соглашения о прекращении военных 
действий в Индо-Китае. Другие делегации 
также высказались за необходимость га 
рантий, хотя не все стороны этого вопро
са были подвергнуты достаточному рас
смотрению.

Имеются, однако, вопросы, по которым 
существуют расхождения между делега
циями.

Что это за вопросы?
Прежде всего, необходимо ортановиться 

па вопросе о международном наблюдении 
за выполнением соглашения.

Как известно. Советский Союз предло
жил образовать комиссию нейтральных 
стран по наблюдению в составе Индии, 
Польши, Чехословакии и Пакистана.. Две 
из этих стран Индия и Пакистан —  
имеют дипломатические отношения с од
ной стороной, а именно —  с Францией, а 
две других —  Польша и Чехословакия —  
имеют дипломатические отношения с дру
гой стороной —  с Демократической Рес
публикой Вьетнам. Советская де.1егация 
полагает, что указанный состав междуна
родной комдесик ии1е.т бы необходимый ав
торитет и мог бы обеспечить, чтобы в ра
боте этого международного органа не было- 
однобокости и прйстрастного отношения’ к 
топ или другой стороне. Ерзражения про
тив участия в этой комиссии таких стран, 
как Польша и Чехословакия, якобы не мо
гущих Б данном случае стоять на ней
тральных позщ иях по идеологичесЬим со
ображениям, *Ш1 на чем не основаны. В 
неменьцюй мере такие возражения могут 
быть предъявлены к капиталистическим 
странам. Здесь явно забывадот о том, что 
указанный довод —  палка о двух концах, 
о чем едва ли следует распространяться. 
Нельзя забывать и о том, что по соглаше
нию о перемирии в Корее также создана 
комиссия нейтральных стран е участием 
представителей Польши и Чехословакии. 
Теперешние попытки дискредитировать 
указанную комиссию цо Корее явно несо
стоятельны и не могут рассматриваться 
шьаче, как стремление помешать достиже
нию договоренности по важному вопросу.

Нет еще должной договоренности также 
относительно задач и функций как между
народной комиссии по наблюдению, так и 
смешанных комиссий из представителей 
обеих сторон. Взаимоотношения между 
этими комиссиями доджны определяться 
различием в их функциях.

Главной задачей комиссии нейтральных 
государств является:

обеспечить недопущение переброски в 
Индо-Китай войск и персонала всех видов, 
а также всякого рода вооружений и бое
припасов;

наблюдение за осуществлением обеими 
стородаид постановлений об определении 
военных демаркационных линий и об уста
новлении демилитаризованных зон;

наблюдение за перемещением воинских 
частей, проводимым для урегулирования 
зон; *

наблюдения за работой по репатриации 
обеими сторонами военнопленных и интер
нированных граждан;

расследоданйв по просьбе смешанной 
комиссии или одной из сторон этой комис
сии фактов нарушения соглашения о пре
кращении военных действий в демилита
ризованных зонах и представление обеим 
сторонам предложений об их устранении.

Задачей смешанных комиссий являет
ся —  обеспечить осуществление конкрет
ных мероприятий на местах по выполне
нию условий соглашения о прекращении

военных действий. Эти мероприятия будут 
относиться: ,

к контролю за обеспечением одновремен
ного и повсеместного прекращения огня;

к выполнению плана урегулирования 
зон и к перегруппировке вооруженных сил 
обеих сторон;

к разрешению путем переговоров между 
военными представителями сторон других 
водросов, связанных с нарушением усло
вий соглашения.

Возникает вопрос, как быть в том слу
чае, если внутри этих комиссий пли меж
ду ними не будет достигнуто соглашения 
по тому или иному вопросу. Иначе говоря, 
где тот орган, к которому следует апелли
ровать в случае наличия в комиссиях раз- 
ног.тасий. Ответить на этот вопрос нетруд
но, если исходить из упомянутого ранее 
предложения, что определенные государст
ва должны стать гарантами выполнения 
соглашения о прекращении военных дей
ствий в Индо-Еитае. Это значит, что в 
необходимых случ^^ях инстанцией, к кото
рой следует апег^лйровать, ярляются госу
дарства-гаранты. На них будет лежать 
обязанность принять надлелгащие согла
сованные меры, направленные на устране
ние нарушения соответствующего соглаше
ния или угрозы такого нарушения.

Нельзя не признать, что вопрос о ха
рактере II функциях наблюдения за вы
полнением условий'Чюглашения о прекра
щении военных действий в Индо-Еитае 
требует дальнейшего рассмотрения. Одна
ко, в случае, если все мы согласимся с 
определенными исходными положениями, 
не будет особенно серьезных затруднений 
к достижению договоренности по этому 
важному вопросу.

В ходе обсуждения проблемы восстанов
ления мира в Пндо-Китне возник вопрос, 
должно лн рещенце о прекращении воен
ных действий II установлении соответству
ющих условий для перемирия, относиться 
ко всем трем государствам Цндо-Китая/ 
Лри этом обнаружн.лись расхождения меж
ду участниками совещания. Советская де
легация исходит из того положения, что 
перед нами стоит задача восстановления 
мира в Индо-Китае в целом, как это и 
предусмотрено берлинским коммюнике.

При этом нельзя упускать из виду того, 
что во всех трех индо-китайских государ
ствах —  Вьетнаме, Камбодже и Лаосе —  
события • имеют одни и те же основные 
причины. Развернувшиеся в Индо-Китае 
события показывают, цто во Вьетнаме, а 
также в Лаосе и Камбодже имеет место 
нашюналрно-освободительная борьба про
тив иностранного колониального господ
ства. В этой борьбе участвуют не толрко 
те или иные вооруженные силы, но также 
и сами народы. Только этим можно объяс
нить размах II силу народно-освободитель
ного двигкения в Индо-Китае.

Разумеется, нельзя не видеть и  разли- 
чкй в национально-освободительном дри- 
женин отдельньи государств Ицдо-Еитая.

Так, во Вьетнаме три четверти террито
рии страны не находится под контролем 
официальных властен правительства Бао 
Дая. Известно, что огромные территории 
Вьетнама на севере, а таклсе в центре и 
на юге страны управляются органами пра
вительства Демократической Республики 
Вьетнам. Что касается Лаоса, то и здесь 
около половины территории страны не на
ходится под контролем официальных орга
нов правительства. В Камбодже размер 
территории, не находящейся под контро
лем официальных властей, меньше, чем в 
других районах Индо-Китая, но и здесь 
развертывается национально-освободи- 
те.льная борьба. Поэтому было бы непра
вильно отрицать наличие как в Лаосе, так 
и Камбодже национально-освободительной 
борьбы II объяснять происходящие здесь 
события влиянием каких-либо внешних 
факторов, например, вмешательством 
вооруженных сил Вьетнама, Глава делега
ции Демократической Республики Вьетнам 
убедительным образом опроверг такого ро
да утверждения.

Присутствующие здесь представители 
Лаоса, а также Камбоджи придерживают
ся другого мнения по этому вопросу. Но, 
ведь, и прпсутствуювднй снеди нас пред
ставитель правптельстрф Бро Дар готов 
отрицать наличие народно-освободительно
го движения во Вьетнаме, хотя неоснова
тельность этих утверждений очевидна.

Можно с полным основанием сказать, что 
такого рода заявления свидетельствуют о 
том, что в них не отражаются ни действи
тельное положение,' нц ,Е1̂ !йствительная 
связь со своим народом, что в этих заявле
ниях голословно отрицаются широко изве
стные факты.

Некоторые участники совещания пыта
лись убедить нас в том, что задача уста- 
ковдення независимости индо-китайских 
государств —  Вьетнама, Даоса и Камбод
жи, будто бы уже полностью решена, что 
национальные требования этих стран уже 
удорлетворены. Представитель Камбоджи 
ссылался при этом на соглашения с Фран
цией от 1949 года и 1953 года. Предста- 
вите.ть Лаоса ссылался здесь на соглаше
ние с Францией от 1949 года. Наконец, 
представитель правительства Бао Дая 
ссылался на недавнее соглашение с Фран
цией, которое, однако, так и остается еще 
не подписанным, а поэтому и не опублико
ванным. Все эти заявления не могут вну
шить доверия, поскольку они не обеспе
чивали и не обеспечивают действительной 
независимости индо-китайских государств. 
При таком положении становится понят
ным, почему почти ни одно государство 
Азии —  II в том числе Индия, Пакистан, 
Индонезия, Бирма —  не придают серьез
ного значения таким заявлениям. Только 
этим можно объяснить, что страны Азии 
не хотят иметь дипломатических отноше
ний ни с Вьетнамом, ни с Лаосом, ни е 
Камбоджей, Можно было бы, кроме того, 
сос.даться, например, ца заявления видных 
государственных и общественных деяте.1ей 
Франции и США, уделяющих значительное 
внимание Индо-Китаю, в которых содер
жатся определенные цризрания наличия 
национально-освободительного движения 
во всех трех странах Индо-Китая и в ко- 
торызс, вместе с тем, указывается на не
обходимость, чтобы CQ стороны Франции 
была обеспечена, наконец, незажжспмость 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи.

Война в Индо-Китае ведется уже восемь 
лет. Со стороны правительства Франции 
делалось немало попыток добиться своих 
целей военными мерами. Это не дало ре- 
зу.льтатов.

С начала образования Демократической 
Республики Вьетнам существовало немало 
планов, направленных на военный разгром 
ее армии и на удушение Демократической 
Республики Вьетнам с целью восстановле
ния колониальных порядков. Это стоило 
многих жертв народам Индо-Китая. Вместе 
с тем, война в Индо-Китае принесла и 
французеному народу тяжелые жертвы —  
людские и материальные.

После первых, успехов, одержанных в 
результате внезапного нападения на Демо
кратическую Республику Вьетнам, фран
цузский экспедиционный корпус начал нз 
года в год терпеть поражения, и . это, не
смотря на все цоетарри американского во
оружения: танков, самолетов, боеприпасов, 
а таклсе другого военного снаряжения и 
материалов, количество которых все воз
растало за последние годы. Здесь умест
но привести некоторые данные о потерях 
французского экспедиционного корпуса в 
Индо-Китае,. о которых широко известно из 
выступлений в Национальном собрании 
Франции. Эти потери составляют значи
тельно больше 100 тыс. человек убитыми 
II ранеными, прячем эти потери все воз
растают. Индо-китайская война стоила 
Франции свыше 2.000 миллиардов фран
ков. По данным, опубликованным в аме
риканском журна.ле «Ридерс дайджест» за 
май 1954 г., «восьмилетняя воина
об.ошлась Франции почти в такую же сум
му, какую она получила от Соединенных 
Штатов Америки в качестве экономиче
ской и военной помощи».

Еще недавно прославлялся план генера
ла Наварра, относительно которого госу- 
дарстценный секретарь США в прощлом 
году говорил, что «война в Индо-Китае 
будет успешно закончена в течение буду
щего года», т. е. в течение 1954 года. В 
другом заявлении представителя госдепар
тамента, относящемся к февралю текущего 
года, было сказано: «Мы подписались под 
цланом' генерала Наварра и верим, что он 
принесет успех». Потребова.юсь немного 
времени, чтобы расстаться с расчетами на 
успех такого роДа планов. Этот факт нель
зя не признать иоучительным.2. О политических проблемах Индо-Китая

Мне пришлось коснуться военных собы
тий в Индо-Еитае, а также последствий 
этих событий. Однако, следует признать, 
НТО восстановленнр мира в Ицдо-Китае не 
сводится только к военным воцросам.

Совершенно очевидно, что задача уста
новления прочного мира в Индо-Китае тре
бует урегулирования политических вопро
сов. На это советская делегация неодно
кратно указывала, выступая в поддержку 
предложении, внесенных Демократической 
Ееспубликой Вьетнам па рассмотрение со
вещания.

При этом особенно важное значение 
имеют две основных проблемы. Первая 
проблема относится к Бзаимоотношеагаям 
между Францией и государствами Индо- 
Китая. Вторая —  к внугриполитиче1Скому 
положению в индо-китарских государст
вах.

Советская делегация считает, что изло
женная здесь позиция Демократической 
Республики Вьетнам по вопросу о взаимо
отношениях с Францией создает’ необхо.ди- 
ыые предпосылки д.ля дружественного уре
гулирования этой проблемы между заин
тересованными сторонами в том случае, 
ес.ли и Франция стремится к  такому yiie- 
гулированию.

Мы слышали здесь заявления о том, 
что Франция выражает готовность при
знать нвзавнеимоеть Вьетнама и других 
индо-китайских государств с должирм 
обеспечением шх суверенитета и нацио
нальных интересов. С другой стороны, мы 
знаем, что цравигелвство Демократиче
ской Республири Вьетнам выразило готов
ность рассмотреть .вопрос о вхождении 
Демократической Респуолики Вьетнам, в 
сойтветствии с принципом добровольности,

во французский союз. Поскольку обе сто
роны задаляют о возможности урегулиро
вать вопрос о взаимоотношениях на осно
ве признания принципов надиональной 
сво-боды и незашсимости, казалось бы, что 
решение этого вопроса не должно было бы 
натолкнуться на непреодолимые иренятег- 
вия.

Здесь были сделаны заявления офжци- 
альньгх представЕтелей короля Камбоджи и 
короля Лаоса, нто во'нрос ,о независимости 
этих государств будто бы полностью уже 
регулировзн чуть ли еще не р 1949 го
ду. Представитель прав-ительства Бао Дая, 
в евою очередь, ссы.лался и цитировал 
текст, который никем не подписан, и, ви
димо, остается у него в кармане. О неубе
дительности этих ' заявденмп уже говори
лось. Можно сказать, что эти заявления 
повсюду не встречают доверия.

Вот что, например, сказано в докладе от 
12 мая 1 9 5 3 'г . специальной миссии па
латы представителей США о поездке в Па
кистан, Индию, Таиланд и Индо-Китай по 
вопросу о положении в Индо-Еитае:

«Несмотря на заяшения Франции о том, 
что она намерена предоставить независи
мость, многие индокитайцы говорят, что 
волнения и неспособность оказывать более 
сильную поддержку свое«гу правительству 
объясняются тем, что народ при сущест
вующих обстоятельствах не имеет доста
точной веры ни в свомх руководителей, нц 
в готовность Франции предоставить под
линную не.чависимоеть...».

Это занвление было сделано весной 
прошлого года.

В другом докладе такзке специальной 
миссии палаты представителей .США, от

носящемся уже к 29 января 1954 года, от
носительно результатов поездки по стра
нам Юго-Восточной Азии, снова указыва
лось на отсутствие «политической неза
висимости» индо-китайских государств.

Эти заявления американских миссий, 
относящиеся как к прошлому, та® и к ны
нешнему году, заслуживают внцманпя, 
ПОСКОЛЬКУ оиц констатируют факты, хотя 
на деде они проникнуты духом враждеб
ности К народно-освободительному движе
нию в Индо-Китае.

Но гораздо более важное значение име
ют те простые и общеизвестные факты, 
которые относятся к положению в Индо- 
Китае.

Кто будет отрицать, что оборона Дьен- 
Бьен-Фу осуществлялась, главным обра
зом, не силами французов и не силами 
вьетнамцев, а силами собранных туда вся
кого рода иностранцев. В войсках гарнизо
на Дьен-Бьен-Фу подавляющее большинст
во составляли люди, не имеющие никако
го отношения ни к Франции, ни к Вьетна
му. И эти люди, видите ли, защищали ин
тересы Вьетнама, хотя вьетнамский на
род не просил их об этом.

Совершенно другое положение мы имеем 
в войсках Демократической Республики 
Вьетнам. В ее войсках не было никого, 
кроме вьетнамцев. Все попытки пустить 
слухи об иностранцах в этих войсках ока
зались очевидной для всех фальшивкой. 
Разве это не свидетельствует том, на 
чьей стороне стоит вьетнамский народ? 
Попытки умалить значение национально- 
освободительного движения разбиваются о 
такого рода факты.

Возьмите другой пример последнего вре
мени.

Совсем недавно, в мае, правительство 
Бао Дая проводило мобилизацию вьетнам
цев для увеличения своих войск. Чем 
окончилось это дело, вы знаете. По моби
лизации явилось только 10 процентов при
званных в армию. 90 продентов не захо
тело пойти в агрмию баодаевского прави
тельства. Стоит напомнить и об одном со
общении, опубликованном в английской 
газете «Обсервер» два дня тому назад. 
Согласно этому сообщению вьетнамская 
армия Бао Дая «в настоящее время теря
ет больше людей в результате дезертщ>ст- 
ва и пассивного сопротивления, чем она 
получает в результате нового призыва». 
Разве эти факты сегодняшнего' дня не 
свидетельствуют о том, что народ Вьетна
ма не находится на стороне нынешних 
властей Бао Дая и что вьетнамский народ 
идет совсем другой дорогой, оказывая все 
более активную поддержку своей демокра
тической республике.

Что означает при таких условиях про
должение колониальной войны в Индо- 
Еитае? .Оно не может означать ничего 
другого, как дальнейшее углубление про
тиворечий между Францией и народами 
Индо-Ертая. Между тем, как заявления 
правительства Демократической Республи
ки Вьетнам, так и заявления правитель
ства Франции сйидетельствуют о возмож
ности найти общий язык для урегулирова
ния взаимоотношений между Францией и 
Вьетнамом, а такл:« между Ч'ранцией и 
другими индо-китайскими государствами. 
Если правительство Франции действитель
но стремится к установлению независимо
сти государств Индо-Китая, то в цаетоя- 
п[их усдишях нет оснований для продод- 
жеипя войны в Индо-Еитае, поскольку со
здались валеные предпосылки для друже
ственного урегулирораиня этих взаимоот
ношений. Это урегулпрованпе теперь стало 
возможным на почетных условиях для обе
их сторон. Во всяком случае, вй®то не до
кажет, что продолжерне войны в Пндо-Ки- 
тае диктуется национальными интересами 
Франции. Напротив, отказ или уклонение 
от переговоров по этому вопросу с дейст- 
вительны.ми представителям1и рьетнамско- 
го народа находится, цо цащему убежде
нию, в противоречии с национальными 
интересами Франции.

Важное значение имеет также урегули
рование внутрицоллтического цолйжения 
во Вьетнаме и в других индо-китайских 
государствах.

Мы выслушали здесь претензию пред
ставителя Вао Дая по вопросу о внутри
политическом уретулироранин вр Вьетна
ме. Пр.авнтельстро Вао Дая, оказььчается, 
также говорит о свободных выборах на 
территории Вьетнама. Но, согласно его 
предложениям, во Вьетнаме следует про
вести только такие выборы и. только в 
так.ое рремя, когд.а это обеспечит поддер
жание теперешней власти Бро Дая, пол
ная неавторитетность которой является 
общеизвестным фактом. В действительно
сти, же такой рласти не нужны всеобщие 
выборы. Для нее выборы 'риасны. Такая 
власть опирается не на народ, а на ино
странные штыки.

 ̂ В связи с этим не мешает напомнить о 
том, что говорил во французском .Нацио
нальном собрании б марта 1954 года о 
правительстве Бао Дая такой авторитет
ный французский деятель какЭ . Дала-дье.

«Это гфавительство не имеет народного 
доверия. Это доказывает тот факт, что 
оно могло прибегнуть только к карикату
ре  ̂ муниципальных и провинциальных 
выборов р гаком районе, как, налример, 
Гуэ, где находится от 250 до 300 тысяч 
жителей. Право голосовать было предо
ставлено только 7— 8 тысячам, да и те 
не голосовали за кандидатов его величе
ства'Вао Дая».

В этой .1СВЯЗИ упомяну и о гои, что на 
днях писал английский журнал «Спек- 
тейтор»: «Свободные выборы во Вьетнаме 
на данном этапе, без’условно, приведут к 
победе Хо Ши Мина над БаО' Даем».

Не плохим пояснением к сказанному 
являются высказывания журнала «Франс- 
обсерватэр» ОТ 3 июня, где дана следую
щая оценка нынешнего положения во 
Вьетнаме:

«Враждебное отношение к  Бзо Даю яв
ляется тем более сильным, что он не 
сдержал обещаний в области внутренней 
политики, как-то: покончить с коррупци
ей, ировести аграрную, реформу, провести

в ясизнь' 'трудовой кодекс и т. д. Урорень, 
жизни рабочих понизился на 60 процен
тов по сравнению с 1939 годом. Цензура, 
въедецная для печати, является более 
ужасной, чем когда-либо».

Приведенные сообщения, число кото
рых можно было бы во много раз увели
чить, свидетельствуют о том, что внутри- 
нолитическое положение на территории 
Вьетнама, оккупированной французскими 
войсками, является катастрофическим, по
скольку нынешнее правительство не свя
зано с народом и ни ® какой мере не вы
ражает его интересов. Предложение о про. 
ведении свободных выборов, выдвигаемое 
Демократической Республикой Вьетнам, 
особенно важно для действительного 
улучшения политического и экономиче
ского положения во Вьетнаме. Недавнее 
заявление государственного секретаря 
США о незрелости Вьетнама и его' несо
чувственное отношение к проведению сво
бодных выборов в Индо-Китае не свиде- 
твдьструют о стремлении урегулировать 
внутриполитическое положение во Вьет
наме и в других (государствах Индо-Еи- 
тая. Однако, Женевскому совещанию не 
следует уклоняться от ответа на Tpe6oiBia- 
ние вьетнамского народа провести в 6w - 
зкайшее время свободные выборы, чтобы 
на основе всеобщих свободных выборов 
обеспечить создание . демократического 
правительства, единого для всего Вьетна
ма. Женевское совещание не может от
молчаться но этому вопросу. Но, прежде 
всего, это относится к правительству 
Франции, которое должно заявить о своем 
отношении к свободным выборам во 
Вьетнаме и в других государствах Индо- 
Китая.

Разумеется, проведение свободны? вы
боров требует соблюдения определенцргх 
условий. Надо, чтобы сам вьетнамский 
народ взял это дело в свои руки и обеспе
чив свободу деятельности патриотических 
партий, групп и общественных организа
ций нри подготовке и проведении всеоб
щих свободных выборов. Это открыло бы 
лучший и дежтвигельно надежный путь 
к восстановлению единства Вьетнама. 
Проведение соответствуюпщх мероприя
тий необходимо и в других индо-китай
ских государствах. Проведению свободных 
выборов должен предшествовать вывод 
всех иностранных войск с территории 
го1сударств Индо-Китая, что, естественно, 
греоуег должного урегулирования обсуж
даемых на совещании военных вопросов.

*
Советская делегация считала нужным 

напомнить об основных политических 
вопросах, требующих разрешения в от
ношении всех трех государств Индо-Би
тая. Сюда относится, прежде всего, воп
рос об установлении новых взаимоотно- 
шоцир между Францией и тремя индо- 
китайсщгми государствами на основе 
де1гсгвитвльно1Ч) призвання принципов 
национальной независимости и свободы 
народов Нндо-Китая. Сюда относится так
же вопрос о проведении свободных вы
боров во Вьетнаме и других индо-китай- 
еш х государствах, которые позволили 
бы осуществить скорейшее восстановле
ние единства этих государств и создание 
авторитетных демократических пратж. 
тельств. Мы не можем отложить в сторо
ну решение этих вонросов, если хотим" 
обеспечить восстановление устойчивого, 
надежного мира в Пндо-Еитае.

Теперь в Женеве установлен непо
средственный контакт между сторонами 
по вопросам военного порядка. Необходи
мо, чтобы этот контакт был осуществлен 
также на месте, в Нндо-Китае, как это 
было всеми нами недавно признано. Ре-, 
зультаты этих непосредственных церв- 
говоров мы должны рассмотреть на сове- 
щаини.

Наряду с этим необходимо обсудить те 
важные политические вопросы, разреше
ние которых сделает возможным уста
новление столь необходимого мира во всех 
государствах Индо-Китая. Разумеется, и 
для разрешения цолигических вопросов 
важное значение будет иметь установле
ние непосредственного контакта ме:кду 
сторонами.

Советская делегация считает, цро, 
кроме рассмотрения обсуждаемых на со
вещании военных ропросо®, вознакла 
необходимость:

1. Рассмотреть без дальнещцего откла
дывания нолитичеекив вопросы, тре- 
буюнгое iCEoero раз|)ещв1вдя в связи с цо  ̂
лол1ением, сложившимся в Цндо-Китар, 
Мы могли бы с этой дедыо принять та
кой порядок, при котором военные и 
политические вопросы рассматривались 
параллельно, с тем, чтобы заседания, по
священные военным и политическим 
вопросам, чередова.тись.

2. В первую очередь раос.мотреть !юп- 
росы, относящиеся к предоставдецию 
трем индо-китайским государствам суве
ренитета и независимости, нроведению в 
этих государствах свободных всеобщих 
выооров, а также к выводу всех 
иностранных войск с территории Индо- 
Китая.

3. Обеспечить установление непосред
ственного контакта мезкду представите
лями обеих сторон для обсуждения нолиг 
ТИЧ0СКИХ вопросов, что могло бы иметь 
пололщтельное значениз п облегчило бы 
возмолсность достижения соответствующей 
договоренности но этим вопросам.

Советская делегация стремится всяче
ски содействовать скорейшему рассмогре- 
нию как военных, так п по.читнческих 
вопросов. Мы надеемся, что все участни
ки Женевского совещания стре5:ятся к 
тому, чтобы двинуть вперед их рассчог- 
рение, рак как от этого зависит восста
новление устойчивого и надежного мй|'1а 
в Нндо-Битав.

Сегодня мщ зослу11{алп зрявденир гла
вы французской дедагацци, в корором бщ,- 
ло сказано, что Женевское совещание 
ул;е достигло некоторых результатов на 
пути к миру. Значение этого заявления 
будет зависеть от того, в-какой мере это
му будут соответствовать дальнейшие ша- ‘ 
ги французской делегации.
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Женевское совещание министров
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 8 июня. (Спец, корр, ТАСС).
Сегодня, после ряда закрытых заседаний, 
девять делегаций, участвующих в обсуж
дении индо-китайского вопроса, собралнсь 
на пленарное заседание. Председательство
вал А. Иден.

Выступивший первым министр инО'Ст. 
ранных дел Франции Ж. Бидо заявил о 
своем намерении подвести итоги месячной 
дискуссии по индо-китайскому вопросу. 
Наступило время, сказал он, посмотреть, 
куда привела нас эта дискуссия, уточнить 
пункты, по которым имеется согласие, на
помнить о нерешенных проблемах и выде
лить наиболее важные из них. Однако то, 
что сказал Бидо далее, не содержало пол
ностью объективной оценки резул-ьтачов 
дискуссии.

Так, говоря об обсуждении вопроса с 
том, кто должен был участвовать в рас
смотрении индо-китайского вопроса, Бидо 
полностью обошел молчанием тот факт, 
что ряд делегаций, в том числе И' делега
ция Франции, помешали привлечению в 
участию в совещании представителей де
мократических правительств Кхмера и Па- 
тет-Лао и, тем самым, не дали совещанию 
возможности усльппать голос народов этих 
двух индо-китайских государств. Бидо 
продемонстрировал свое намерение а даль
ше не считаться е интересами народов 
Кхмера и Патет-Лао, настаивая на своей 
несо'стоятельной позиции отрицания факта 
национально-освободительной борьбы этих 
двух народов против французских колони
заторов. Однако он признал целесообраз
ность одновременного рассмотрения вопро. 
са о прекращении военных действий во 
всем Индо-Китае. Он заявил, что теперь 
все участники совещания поддерживают 
принцип общего и одновременного превра
щения военных действий в Индо-Китае, 
умолчав о том, что французская делега
ция на протяжении длительного времени 
возражала против принципа одновременно
го прекращения военных действий на всей 
территории Индо-Китая. Успехом совеща
ния, как признал Бидо, является также 
установление контакта между военными 
представителями обеих воюющих сторон. 
Он выразил надежду, что эти военные пе
реговоры будут продвигаться успешно и 
приведут к решению вопроса о том, как 
следует расположить войска по превраще. 
НИИ военных действий. Однако он обошел 
вопрос о том, что французская сторона не 
приняла никаких мер в  установлению 
контакта между представителями командо
ваний обеих сторон на месте, не выпол
нив, тем самым, решение совещания от 
29 мая по этому вопросу.

Бидо попрежнему выдвигал свое несо
стоятельное предложение о разоружении 
каких-то нв1регулярных военных частей.

Касаясь вопроса о запрещении ввоза во 
Вьетнам после прекращения военных дей
ствий иностранных войск и иностранного 
вооружения, Бидо признал, что для этого 
необходим строгий контроль на всех сухо
путных и морсшх границах Вьетнама. Од
нако он ни слова не сказал об установле
нии такого же контроля в Кхмере и Па
тет-Лао. При этом он поставил Bonpoic об 
установлении контроля над военным про
изводством внутри Вьетнама, пытаясь тем 
самым установить по существу инозтрап- 
Hbiii контроль над экономикой Демократи
ческой Республики Вьетнам и подменить 
один вопрос другим.

Бидо снова настаивал на том, что меж
дународная комиссия должна взять на се
бя все основные функции по наблюдению 
за выполнением условий прекращения во
енных действий в Индо-Китае, в то время 
как смешанные комиссии из нредстави- 
телей обеих сторон должны являться ин
струментом, подчиненным международной 
комиссии.

Бидо выразил согласие с предложением 
делегации Китайской Народной Республи
ки о том, что международная нейтральная 
комиссия, а также смешанные комиссии в 
случае разногласий должны обращаться 
к государствам —  участникам Женевского 
совещания, поскольку они, согласно фран
цузскому предложению, должны быть га
рантами соглашения о прекращении воен
ных действий в Индо-Китае. В то же вре
мя он заявил, что страны-гаранты при 
решении вопросов не должны исходить из 
принципа .единогласия.

В заключение Бидо заявил, что, по мне
нию французской делегации, совещание 
уже достигло некото<рых результатов на 
пути к миру. Однако, сказал он, нельзя 
считать, что принципы соглашения о пре
кращении военных действий, изложенные 
в предложениях делегации Китайской На
родной Республики, единогласно приняты 
совещанием. По этим вопросам еще сущест
вуют серьезные расхождения. Бидо ут
верждал, что французская делегация стре
мится к устранению этих расхождений.

Обращает на себя внимание то, что, из. 
лагая свою точку зрения по указанньи! 
выше вопросам, Бидо пытался без всяких 
к тому ocHOiBa-ний представить дело так, 
что совпадение точек зрения участников 
совещания было, якобы, результатом ини
циативы французской делегации. Как от
мечают в женевских кругах, эти попытки 
французской делегации вызваны тем, что 
именно сегодня в Национальном собрании 
Франции начинается обсуждение индо-ки
тайского вопроса, а, следовательно, и вон. 
роса о позиции и деятельности француз, 
ской делегации на Женевском совещании.

Затем 'ВЗЯЛ слово глава делегации Де
мократической Республики Вьетнам Фам 
Ван Донг. Он сказал, что на настоящей 
стадии работы совещания было бы 
небесполезным подвести итог сделанных

усилии, учесть то, что уже достигнуто, 
и определить перспективы продвижения 
вперед по пути к  соглашению о прекр.а- 
щении военных действий, что явилось бы 
первым этапом установления длительного 
и устойчивого мира в Индо-Китае.

Сравнивая различные предложения, 
представленные совещанию, Фам Ван Донг 
отметил, что предложения делегации Де
мократической Республики Вьетнам на. 
правлены на восстановление мира в Индо- 
Китае путем урегулирования как военной, 
так и политической проблем. Плач же 
Бидо является исключительно военным 
планой и игнорирует преднамеренно по
литический аспект вопроса об установле
нии мира в Индо-Китае. Некоторые делега. 
ции не хотят, чтобы конференция обсуж
дала вопрос о мире в Индо-Китае в целом 
и требуют отделения (вопроса о Вьетнаме 
от вопросов о Кхмере и Патет-Дао. Фам 
Ван Донг показал, что подобные предло. 
жения бросают яркий свет на подлинные 
намерения этих делегаций. Он разоблачил 
имевшие место в последнее время разного 
рода маневры противников восстановления 
мира в Индо-Китае и заявил, что мирные 
силы, действующие в Индо-Китае, Фраи, 
ции, Юго-Восточной Азии и в Женеве, не 
будут бессильны перед этими маневрами. 
Фам Ван Донг предложил продолжать рас
смотрение военных вопросов, сформулиро
ванных в предложении делегации Китай
ской Народной Республики, а также при
ступить незамедлительно к рассмотрению 
политических вопросов.

Выступление представителя Камбоджи, 
взявшего слово ©след за Фам Ван Дснго.м, 
еще раз подтвердило, что в расчеты пра
вительства Камбоджи и его покровителей 
отнюдь не входит восстановление мира в 
Индо-Китае на основе признания нацио
нальных прав всех его народов. Камбодяси- 
ец отнял у совещания много времени «ар
гументацией» в защиту своего плана, сво
дящегося в общем к тому, чтобы объявить 
народно-освободительные силы народа 
Кхмера, борющегося за свое освобождение, 
<«силами вторжения» со стороны Делюкра- 
тической Республики Вьетнам, разоружить 
эти народно-освободительные силы и рас. 
пространить власть марионеточного кам
боджийского правительства на всю герри. 
торию Кхмера. Делегация правительства 
Камбоджи выдала его истинные намерения, 
заявив, что и после прекращения военных 
действий оно должно иметь право ввозить 
извне иностранное вооружение и иност
ранный военный персонал. Другими слова
ми, марионеточное правительство Камбод
жи не прочь превратить подвластную ему 
территорию^^в плацдарм для возобновления 
военных действий против де.мократических 
сил народов Индо-Китая.

С большим вниманием выслушали уча
стники совещания заявление главы деле
гации СССР В. М. Молотова. Он отметил, 
что в агрессивных кругах некоторых 
стран существуют опасения насчет воз
можности достижения на Женевском сове
щании некоторых положительных резуль
татов^ по мирному урегулированию ипло. 
китайского Bonpoica, и подчеркнул всю от
ветственность, лежащую на Женевском со
вещании в отношении прекращения воен
ных действий и восетановлешя мира в 
Индо-Китае. Молотов указал, что Совет
ский Союз рассмачривает вопрос о прекра
щении военных действий не как корот
кую передышку для дальнейшего продол
жения, а, быть может, и расширения вой
ны, а как установление устойчивого мира. 
Поэтому делегация ССЮР считает необхо
димым рассмотрение на Женевском сове
щании как военных, так и политических 
вопросов.

В. М. Молотов подвел некоторые итоги 
рассмотрения военных вонросов на протя
жении последних четырех недель и пока, 
зал, по каким вопросам наметилось сбли
жение точек зрения участников совеща
ния. Затем глава советской делегации ука
зал на те вопро'сы. по которым существу
ют расхождения между делегациями, под
верг анализу высказанные по этим вопро
сам точки зрения и указал на пути к их 
решению.

Глава делегации СССР напомнил об ос
новных политических вопросах, требую
щих разрешения в отношении всех трех 
государств Индо-Китая, и указал, что для 
разрешения политических вопросов важ
ное значение будет иметь установление 
непосредственного контакта между сторо
нами. В. М. Молотов внес предложения, в 
которых указано, какие политические воп
ро'сы следовало бы рассмотреть в первую 
очередь, а также по’рядок рассмотрения 
этих вопросов.

(Заявление В. М. Молотова публикуется 
в этом номере газеты).

Глава английской делегации А. Иден за. 
явил, что совещанию удалось достичь при 
обсуждении индо-китайского вопроса не- 
гшторых успехов, но расхождения по от. 
дельньш проблемам остаются весьма зна. 
чительными; если совещание не решит эти 
проблемы, оно не выполнит свою задачу.

Иден отметил, что важным шагом яви- 
ло>сь достигнутое 29 мая соглашение о том, 
что представители обоих командований во 
Вьетнаме будут обсуждать условия пре
вращения военных действий в этой стра
не. Иден отметил, что эти переговоры 
уже начались в Женеве, и выразил на
дежду, что они в скором времени приведут 
в результатам, которые будут представ
лены в качестве рекомендации совещанию. 
Однако, указал Иден, товещанию еще над
лежит заняться проблемой Лаоса и Камбод. 
жи. имея в виду, что прекращение воен
ных действий должно быть одновременным 
во всем Индо-Китае. Иден повторил щш

этом противоречащее действительным фак
там утверждение о том, будто война в 
Лаосе и Камбодже была вызвана вторже
нием войск Демократической Республики 
Вьетнам, хотя в действительности в Лао
се и Камбодже, так же, как и во Вьетна
ме, имеет место национально-освободи
тельная борьба против иностранного коло
ниального господства.

Касаясь вопроса об установлении меж
дународного наблюдения за выполнением 
соглашения о прекращении военных дей
ствий, Иден заявил, что эта важная про
блема является общей для всех трех госу
дарств Индо-Китая. Он согласился с тем, 
что должны быть созданы смешанные ко
миссии из представителей воюющих сто
рон, но отвел им чисто технические 
функции и высказался за то, чтобы эти 
комиссии были подчинены меладународиой 
комиссии по наблюдению.

Иден внес предложение о том, чтобы в 
состав международной комиссии по наблю
дению вошли страны, премьер-министры 
которых участвовали недавно в конферен. 
Ц)йи в Коломбо, т. е. Индия, Пакистан, 
Бирма, Индонезия и Цейлон. Он утверж
дал, что такой состав комиссии обеспечит 
якобы беспристрастное наблюдение, и в 
качестве довода привел тот факт, что эти 
пять Г01сударств не имеют дипломатиче
ских отношений ни . с Демо'кратичоской 
Республикой Вьетнам, ни с так наз. при
соединившимися государствами (т. е. с 
Лаосом. Камбоджей и баодаезским Вьетна
мом). Иден не коснулся того факта, что 
отсутствие в составе комиссии государств, 
из которых часть имела бы дипломатиче
ские отношения с одной воюющей сторо
ной. а часть —  с другой, является пре
пятствием к выполнению комиссией ее 
функций и означало бы, что в случае 
создания такой комиссии она имела бы 
однобокий характер.

В заключение Иден заявил, что, по его 
мнению, после решения вопроса о составе 
международной комиссии можно будет об
судить вопрос о ее функциях ш структуре, 
а также вопрос о гарантиях.

Взявший затем вторично слово Бидо 
еще раз продемонстрировал неж'Слание 
французской делегации, не включивтней, 
как известно, в свой проект предложений 
ни одного по.1итического вопроса, заняться 
незамедлительно обсуждением этих вопро. 
сов.

Представитель США Смит высказался 
против предложения о незамедлительном 
обсуягдении политических во'Просов, отно
сящихся к индо-китайской проблеме. Как 
и следовало ожидать, Смит поддержал по
зицию Франции в вопросе о Лаосе и 
Камбодже. Смит присоединился к пред
ложению Идена о составе междуна
родной комиссии по наблюдению и заявил, 
что это предложение надо внимате.1ьно 
изучить.

Председательствующий Иден сообщил, 
что записалось е1це два оратора, и предло. 
жил перенести выступления ввиду позд
него времени на завтрашнее плена,рное за
седание. Это не встретило возражений. На 
этом заседание закрылось.

Окончание
II общегермакского слета 

молодежи в Берлине
БЕРЛИН, 8 июня. (ТАСС). Вчера в Бер

лине закончился II общегерманский слет 
молодежи за мир, единство и свободу.

После массового гулянья молодежи на 
крупных площадях и центральных ули
цах демократического сектора Берлина 
поздно вечером на Маркс-Энгельс-плац со
стоялся заключительный митинг участни
ков слета, на котором присутствовало не
сколько сот тысяч человек.

Среди почетных гостей на митинге при
сутствовали председатель Народной пала
ты ГДР И. Дикман, заместитель премьер- 
министра ГДР В. Ульбрихт, члены прави
тельства Германской Демократической Рес
публики, председатель Коммунистической 
партии Германии Макс Рейман, члены 
иностранных молодежных делегаций, мно
гочисленные представители немецкой об
щественности.

На митинге выступили с речами предсе
датель Союза свободной немецкой молодежи 
Эрих Хонекер, президент Всемирной феде
рации демократической молодежи Бруно 
Бернини, секретарь союза республикан
ской молодежи Франции Андрэ Томазо, ру
ководитель делегации советской молодежи 
секретарь ПК ВЛКСМ В. И. Кочемасов и 
секретарь ЦК Ново-демократического сою
за молоделси Китая Цзя Шоу-и.

Участники слета, собравшиеся на ми
тинг, да.ли торжественное обещание всеми 
силами бороться за мирное воссоединение 
Германии, за счастливую Жизнь всей не
мецкой молодежи, за дружбу с молодежью 
всего мира, за заключение мирного догово
ра и вывод оккупационных войск.

В заключение все участники митинга с 
большим воодушевлением спели Гимн'де
мократической молодежи. Затеи на площа
ди был устроен грандиозный фейерверк.

Успехи капитального 
строительства в Китае

ПЕКИН, 9 июня. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Женьминьжибао», в Центрально- 
Южном Китае идут работы по строитель
ству и реконструкции 44 крупных госу
дарственных предприятий. В Чжэнчлсоу 
возводятся новые цехи госудацсгвенпой 
текстильной фабрики М  3 и крупного 
механизированного жирохимического заво
да. В Пинсяне и Цзяоцзо строятся новые 
угольные шахты, расширяются производ
ственные площади Сянтаньского электро
моторного завода, уханьского завода дви
гателей и т. д.

Масштабы капитального строительства 
в Центрально-Южном Китае в этом году 
намного превышают прошлогодние. Капи
тальные вложения в металлургическую 
промышленность в нынешнем году увели
чились в три раза по сравнению с про
шлым годом На 20 проценто!© больше, 
чем в прошлом году, расходуется 
средств на развитие угольной промыш
ленности и машиностроения. Кроме того, 
в Центрально-Южном Китае ведутся сей
час большие гео.логоразведочные работы 
и широкое дорожное строительство.

Газета сообщает также о крупных ус
пехах нефтяников Юймыня. По данным 
Юймыньского управления нефтяной про
мышленности, новые скважины дали в 
мае примерно одну треть всей добытой 
на промыслах нефти. В настоящее время 
несртяники Юймыня борются за досрочное 
выполнение годового плана добычи неф
ти.

УСПЕХИ РЫБАКОВ
АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. (По радио). Мно

гие рыбаки района в текущем квартале 
добились высоких производственных пока
зателей. Рыбак из колхоза имени Сталина 
тов. Базин по плану за квартал должен 
выловить 17 с половиной центнеров ры

бы, а он уже добыл свыше 30 центнеров. 
По стольку же рыбы выловилн тт. По- 
пильник, Функ и другие рыбаки.

Хорошо ведут лов рыбы члены колхоза 
имени Свердлова. Здесь многие рыбаки за 
квартал добыли по 40 —  45 центнеров 
рыбы, перевыполнив свои задания.

Соревнование сплавщиков
Днем и ночью не затихает работа на 

рейде Красноярского сплавучастка. Погруз
ка круглого леса и шпал на баржи ведет
ся на двух причалах. Между погрузочны
ми бригадами с первых дней навигации 
развернулось социалистическое соревнова
ние за досрочную погрузку барж, за быст
рейшую отправку леса потребителю.

Взяв обязательство грузить баржи на 
3 часа раньше срока, бригады с честью 
держат свое слово. Из 14 погруженных 
барж 11 загружены лесом досрочно. На
пример, баржа № 842 была погружена на 
5 часов раньше срока.

Успешно работает бригада И. Я. Сизова. 
Она грузит Б смену по 800 кубометров ле
са при норме 570 кубометров. Погрузочная 
бригада опытного сплавщика А. А. Шиши- 
гина систематически перевыполняет нор
мы, а в одну из смен погрузила 900 ку
бометров леса. Хорошо работают грузчики 
Бойко, Сизов, лебедчик Осипов и другие.

Коллектив сплавучастка борется за то, 
чтобы к 1 октября отгрузить шахтам и 
новостройкам страны 230 тысяч кубомет
ров леса.

-  А. РЯБКОВ.Летний отдых детей в г. Томске
Приступил к работе пионерский лагерь 

обкома профсоюза работников к рьтуры , 
расположенный в университетской роще 
г. Томска. Сейчас там отдыхает свыше 40 
детей.

Всего за лето в пионерских лагерях об
кома профсоюза работников культуры от
дохнет 120 детей школьного и дошкольно
го возраста.

Приступили к работе детские летние 
площадки при школах 10, 29 и 4.
На днях будуТ’ открыты еще 5 детских 
площадок при школах. Всего на площад
ках города за лето отдохнут 860 детей. 
Кроме того, 200 детей будут посещать 
пионерский городской лагерь, который от
кроется в детском парке имени А. С. Пуш
кина.

Школы приобретают наглядные пособия
Томский магазин «Главснабпроса» от

правил для школ области наглядных посо
бий на 332 тысячи рублей. Заявки школ 
Бакчарского, Васюганского, Верхне-Кет- 
ского, Тегульдетского и Туганского райо
нов выполнены полностью.

Для сельских школ, не имеющих элек-

---------------------------□  □  □

тричества, магазин отправил 35 электро
установок. Школы закупили 8 киноаппа
ратов.

За пять месяцев магазин реализова^я 
наглядных пособий на 880 тысяч рублей. 
Это на 530 тысяч рублей больше, чем за 
тот же период прошлого года.

ФУТБОЛПобеда сборной юношеской команды г. Томска
8 июня в гг. Омске, Новосибирске, Ке

мерово и Томске начался розыгрыш пер
венства РСФСР по футболу для юношеских 
команд сибирской зоны. По условиям ро
зыгрыша, проигравшая команда не допус
кается Б дальнейшим играм.

Сборная юношеская команда г. Томска 
8 июня принимала на стадионе «Динамо» 
сборную команду г. Тюмени. С первых же 
минут на поле завязалась острая борьба. 
Инициативой овладевают томичи. Хорошо 
играют полузащитники В. Савенков и 
Ю. Довбня. Они контролируют середину 
ПО.ТЯ, точно и правильно посылают пере
хваченные мячи с^зоему нападению.

На десятой минуте томичи бьют 11-мет
ровый штрафной удар, но мяч попадает 
прямо в руки вратарю. На 18-й минуте 
центральный нападающий томской коман
ды А. Шевченко забивает первый гол, а 
через три минуты А. Звонов увеличивает 
счет до 2:0.

После этого инициатива переходит к 
тюменцам:, мяч чаще появляется на штраф
ной площадке команды г. Томска. В одной

из атак защитник томской команды игра
ет рукой на штрафной площадке. Назна
чается 11-метровый штрафной удар, и 
счет становится 2:1, а через пять минут 
тюменцам удается сравнять счет. Затем 
центральный нападающий томичей 
А. Шевченко заЦ вает третий мяч в, воро
та гостей. Со счетом 3:2 в пользу коман
ды г. Томска заканчивается первая поло
вина игры.

После перерыва игра пошла при пре- 
имуществё команды г. Томска. Тюменцы 
нападают слабо, перейдя преимущественно 
лишь на защиту. Воспользовавшись этим, 
томичи почти все 'Время атакуют ворота 
гостей и забивают еще три гола. С об
щим счетом 6:2 в пользу сборной коман
ды г. Томска закончилась эта интересная 
игра.

Сборная юношеская футбольная команда 
г. Томска после этой победы получила 
право участия в дальнейших играх, кото
рые будут проведены в г. Новосибирске.

К. КОСТИН.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной дражатический театр имени 
В. П. Чкалова

10 июня — «Стрекоза».
11 июня — «Испанский священник».
12 июня — «Стрекоза».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 10 ию

ня — «Школа мужества». Сеансы: 
9-50, 11-40, 1-35, 3-30, 5-25, 7-20, 9-15, 
11- 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 июня. 
Большой зал — «Поэма о любви». Се
ансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал 
— «Праздник святого Иоргена». Сеан
сы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30. 10-30.

г о р о д с к о й  с а д
ЛЕТНИЙ ТЕАТР

12 и 13 июня 
КОНЦЕРТЫ

ИЗАБЕЛЛЫ ЮРЬЕВОЙ 
(песни, старинные романсы).

Начало в 9 часов вечера.
Предварительная продажа биле

тов в кассе летнего театра с 12 до 
4-х дня и с 6 до 9 часов вечера.

Требуются: плотники, пггукатуры,
грузчики, БОзчнЕВ, разнорабочие. Плот
ники обеспечиваются жилплощадью.
Требуются временные рабочие на ак
кордные pa6otb’ по ремонту жилых до
мов.

Обращаться: г. Томск, улица Алтай
ская, 5, ремонтно-строительная контора 
Куйбышевского района.

3 —3

Требуются: техникн-электрикн и мон
теры-контролеры.

Обращаться: г. Томск, ул(ица Совет
ская, 43, энергосбыт.

Требуются: технш{и-строители, бухгал
теры, каменщики, штукатуры, разнора
бочие для работы в МТС и г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица Белин- 
окого,- 14, строцтельно-монтажная кон
тора.

Детскому дому № 15 требуются сче
товод и рабочий на лошади.

Обращаться: г. Томок, улица Дзер
жинского, 27.

Вниманию трудящихся гор. Томска
13 июня П Р О В  ОД И Т С ЯШ ГОРОДСКОЙ ПРАЗДНИК ПЕСНИ,

ПОСВЯЩЕННЫЙ 350-летию ГОРОДА ТОМСКА.
Праздник состоится на стадионе «Динамо». Начало в 12 часов дня. 
На площади Революции, в садах, парках города с 8 часов вечера до 

1 часа ночи будут проходить народные гулянья, выступления коллективов 
художественной самодеятельности, массовые игры, танцы.

Оргкомитет по проведению праздника песни.

I ИНСТИТУТ РАДИОТЕХНИКИ И ЭЛЕКТРОНИКИ
1 Академии наук СССР

I ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
с отрьшом от производства 

По специа.пьностям:
радиотехника, 
электроника, 
радиофизика.
К заявлению необходимо приложить 'С.чедующие документы в 2-х эк

земплярах:
1. Нотариальную копию диплооиа.
2. Автобиографию.
3. Личный листок по учету кадре®.
4. Две фотокарточки.
5. Справку о состоянии здоровья.
6 . Копию докуме(нта об отношения к воинской обязанности.
7. Характеристику с места работы.
8. Описок печатных работ.
Поступающие в аспирантуру подвергаютта приемным аопытаниям на 

общих основаяиях.
Прием заявлений с 1 мая по 1 сентября.
Приемные испытания с 1 сентября по 1 октября 1954 г.
Принятые в аспирантуру обеспечиваются стипендией.
Общежитие не предоставляется.
Адрес института: Москва, К-9, Моховая улица, 11 (бывшее 

здание физического факультета МГУ) т. Б9-05-82.

Томский . областной автомотоклуб 
объявляет набор на курсы шоферов и 
мотоциклистов. Срок обучения — 3 ме
сяца.

Обращаться по адресу: улица Розы 
Люксембург, 48.

Томская школа глухонемых детей 
производит набор глухонемых в воз
расте от 7 до 14 лет.

Для поступления нужны следующие 
документы: заявление, свидетельство о 
рождении, врачебная справка о глухо
немоте.

Документы направлять до 1 августа 
1954 года по адресу: г. Томск, улица 
Дзержинского, 27, школа глухонемых 
детей.

Томскому аптекоуправлению требуют
ся: старший бухгалтер и бухгалтер-ре
визор.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21, в часы занятий.

2 — 1

Для работы в геологических партиях 
в Томской области требуются сменные 
мастера и рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, экспедиция, отдел кадров.

Требуются продавцы, киоскеры. Об
ращаться: г. Томск, Карповский переу
лок, 6.

Калтайскому леспромхозу требуются 
На постоянную работу: техник-строитель 
и плотники.

Обращаться: поселок Курлек, Калтай- 
ского сельсовета, отдел кадров.

2 — 2

Томскому дорожно-механическому 
техникуму требуются: штатные препода
ватели по электротехнике и технологии 
металлов.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 3.

2 —2

Швейной фАбрике № 5 требуются: 
сторож и прачка в детский сад фабрики 
с выездом на дачу, швеи в цех массово
го пошива, уборщицы и разнорабочие— 
мужчины.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров. 2 —2

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: инженер-конструктор, 
дворник, грузчики, уборщицы, рабочие 
и вахтеры.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции. 1 .

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются: бухгалтеры, официантки, по
вара, кухонные рабочие, воновозчшш, 
зав. магазинами.

Обращаться: улица Карла Маркса, 20.

Заводу «Рвсиублика» требуются: ко
тельщики, электросварщики, токари, 
слесари, курьер, подсобные рабочие в 
цехи, главный механик.

Обращаться: г. Томок, улица Белая, 3.
3 —1

Автобазе Томского горпищеторга 
срочно требуются: грузчики на автома
шины, автослесари, вулканизатор, элек
трик по автоэлектрооборудованню и сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, улица имши 
Шишкова, 13, отдел кадров.

2 — 1

Водоканалтресту требуются: инженер 
по технадзору за строительством водо
провода и канализации, слесари-водопро
водчики, шоферы, электромонтер, сторо
жа, техники и землекопы (на сезонную 
работу). Об условиях узнать: Подгорный 
переулок, 14, водоканалтрест.

Г-
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